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Eleições 2020: conheça o perfil dos 
pré-candidatos a prefeito de Rafard

“Ciclovida” da avenida 
Pio XII será inaugurada 

no dia 30 de agosto

CAPIVARI

Ciclistas terão seu espaço aos domingos para 
as pedaladas. Nesta primeira fase serão cerca de 

1,5 km de percurso ida e volta, entre as ruas 
Pedro Stucchi e a João Gonçalves de Oliveira.  
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CAPIVARI AVANÇA 
POSITIVAMENTE 
NO COMBATE À 
PANDEMIA DO 
CORONAVÍRUS
Segundo Rodrigo 
Proença, a 
cidade registra 
melhora do quadro 
epidemiológico. 
Página 9

COVID-19

RETOMADA 
DAS AULAS EM 
CAPIVARI SÓ 
ACONTECERÃO 
EM 2021
Página 9

EDUCAÇÃO

Capivari libera 
Fase Amarela do Plano 

São Paulo a partir 
de segunda-feira (17)

Nesta fase de flexibilização, será permitida a abertura de academias, 
bares, restaurantes, salões de beleza, barbearias, parques e atividades 

culturais com público sentado, mas com restrições. Página 8

FLEXIBILIZAÇÃO
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FilosoFanDo L�������� V��������
é professor de Filosofi a,  Éti ca e História

A imprensa e a nossa língua 13
Certamente você já ou-

viu falar sobre pessoas que 
tem ojeriza por cemitério, 
e não passam à frente, en-
tre 23 horas e meia noite. 
“É lugar mal assombrado, 
causa pânico”! Você passa-
ria? O homem é incoeren-
te com sua própria crença. 
Geralmente, os mesmos 
que temem o cemitério 
noturno, são os que cre-
em que os maus que mor-
reram foram ao inferno, 
onde estão queimando 
interminavelmente, sem 
poder sair de lá? Como, 
então, poderiam estar 
atormentando os vivos? Se 
os bons vão ao paraíso, e 
estão em plena felicidade, 
como viriam participar de 
um mundo corrupto, imo-
ral, tão violento e vil? Ana-
lisemos o signi� cado da 
palavra inferno, cemitério 
e outras a� ns.

O vocábulo inferno é 
outro muito curioso. Vá-
rias palavras latinas como: 
inferior, inferius, inferna, 
infernas, infernos, infero e 
inferno têm a mesma raiz 
e os mesmos  signi� cados: 
inferior, região inferior, 
em baixo, morada dos 
deuses infernais, de quali-
dade inferior, mais fraco... 
Dante Alighieri (1265-
1321) usou a palavra in-
ferno tanto como lugar de 
fogo e tormentos como de 
lugar abismal (ver A Di-
vina Comédia. Canto IX). 
Vergílio, no Eneida. 6:106, 
usou como regiões infer-
nais. Vergílio viveu entre o 

ano 75 a.C. e 19 d.C., tem-
po em que o Zoroastrismo 
ou Mitraismo � orescia em 
Roma. Vários imperadores 
como Vespasiano, Domi-
ciano, Trajano, Adriano, 
Marco Aurélio, Cômodo, 
Nero, foram alguns im-
peradores mitraistas, sen-
do Constantino o mais 
marcante entre eles, pois 
mudou o sábado para o 
domingo (adotado pelo 
papado em 325) e mante-
ve o dia 25 de dezembro, 
ambos em honra ao Deus 
Invictus Sol. O Zoroas-
trismo persa, de origem 
hinduísta, trouxe a crença 
de imortalidade, inferno 
e paraíso. Os mitraistas 
adoravam o Mitra nascen-
do de uma rocha em seus 
mitreus subterrâneos (so-
bre o mais importante de-
les foi construída a Igreja 
de S. Clemente de Roma). 
Para os zoroastristas todos 
atravessariam uma ponte, 
os que não tivessem bons 
pensamentos, palavras e 
ações caiam num abismo 
onde haveria tormento 
eterno, com trevas, quem 
os possuía, atravessaria a 
ponte e chegava ao para-
íso onde viveriam felizes 
eternamente, criam que os 
demônios são criados pe-
los espíritos malé� cos que 
saiam do abismo de trevas 
para trazer enfermidades, 
sofrimentos, mortes e cor-
romper os puros. Essa re-
ligião iraniana e o hindu-
ísmo in� uenciaram muito 
a cultura grega. Um conto 

da mitologia grega fala so-
bre o deus Vulcanus, � lho 
de Zeus e Vênus. Nascido 
muito feio, sua mãe o ati-
rou para a Terra, com for-
ça e violência chegando a 
abismo donde lança laba-
redas de fogo (vulcão) � r-
mando a ideia de inferno 
em fogo. O V.T. usa a pa-
lavra hebraica “abbadôn” 
com o conceito de sepul-
tura e é traduzida para o 
grego ”seol” com o mesmo 
sentido (Jó 26:6; 28:22; 
Sl 88:11); reino dos mor-
tos (Pv. 27:20). Abbadôn 
também é traduzido para 
o grego como “Apollion” 
(Ap. 9:11) nominando um 
simbólico anjo do abismo 
ou o próprio abismo. Ou-
tras vezes traduz “abba-
dôn” por “abussos” lite-
ralmente profundidade, 
abismo, ou abissal (pro-
fundidade do oceano ou 
um abismo. Devido à es-
curidão do abisso, tomou o 
signi� cado de misterioso, 
temível, espantoso, lugar 
de tormento. O vocábulo 
grego “abissos” também é 
usado para designar este 
mundo, todo destruído, 
como morada de Satanás 
durante os mil anos (Apoc. 
20:1-3) e também o fogo e 
enxofre destruidor � nal da 
Besta, do diabo e do fal-
so profeta (Apoc 20:10). 
O abisso arderá em fogo 
eterno. Claramente no 
sentido � gurado, a palavra 
grega “aiônios” pode ser 
traduzida por eterno e por 
destruição cabal. O sofri-

mento no fogo eterno dia 
e noite não se harmoniza 
com o ensino bíblico geral. 
Judas v.7 diz que Sodoma e 
as cidades vizinhas foram 
queimadas com fogo “ai-
ônios” (eterno), porém, o 
fogo se extinguiu quando 
terminou todo o material 
a ser queimado. (Jesus pre-
disse e Jerusalém foi quei-
mada com o fogo “aiônios” 
(Mt 24:2; Jer 17:27) mas já 
está reconstruída (ver Mal 
4:1; Sl 37:10,20). Deus seria 
muito cruel, sádico, no mí-
nimo injusto se permitisse 
aos que pecaram 100 anos 
ou menos sofrerem o fogo 
eternamente. Os maus se-
rão eliminados para não 
corromper o novo mundo, 
mas a doutrina do inferno 
como castigo eterno não 
combina com o  Deus que 
é amor e misericordioso 
(Sl 103:8; 1 João 4:8).

Geena, termo grego, 
do hebraico “Gê hinnôn” 
(nome do vale, onde os 
judeus queimavam seus 
� lhos ao deus Moloque 
(2 Cro.28:3; 33:1, 6), tor-
nou-se o lugar da matança 
desses sanguinários (2Reis 
23:10-14). Jesus usou esta 
palavra em Mt 5:22 e em 
outras, para ilustrar como 
os ímpios seriam  destruí-
dos (no fogo aiônios), mas 
nunca no sentido de tem-
po in� ndável.  

ArtiGo
A������ D��� R�������� �� C������, bacharel em Direito 

com especialização em dependência química na USP/SP/GREA

Os homens aí 
vivem em paz...

A suprema felicidade consiste no gozo de todos os 
esplendores da criação, que nenhuma linguagem 

humana seria capaz de descrever, que a imaginação 
mais fecunda não saberia conceber. 

Allan Kardec – O Céu e o Inferno – Editora EME
Estamos na Terra, mas não somos dela, somos via-

jores no tempo. Caminhamos aqui para o aperfeiçoa-
mento espiritual, a nossa meta não é uma disputa para 
chegarmos na frente, não, nossa vivência é pela resis-
tência ao mal e pela prática do bem. 

Felizes aqueles que conseguem trabalhar pela sua 
renovação moral e espiritual.

A nossa prova não é de velocidade, ela é de resis-
tência na prática do amor, da vivência e da busca do 
conhecimento das verdades, entre elas o espiritismo 
e seu exercício no dia a dia, como disse o Espírito de 
Verdade: “Espíritas, amai-vos, este é o primeiro ensi-
namento; instruí-vos, este é o segundo”.

Isto signi� ca a volta à origem da mensagem de Je-
sus, perseverar com a fraternidade até o � m da luta, 
produzindo a transformação de nós mesmos, ou seja, 
interiorizando estes valores: “amar ao próximo como 
ele nos amou”.

No livro O Céu e o Inferno, do pedagogo francês 
Allan Kardec, recordando o ensinamento de Jesus de 
que na casa do Pai existem várias moradas, ele a� rma 
que: “A reencarnação pode acontecer na Terra ou em 
outros mundos. Entre os mundos, há uns mais avan-
çados que outros... Os corpos menos materiais, quase 
� uídicos, não são mais sujeitos às doenças, nem en-
fermidades, nem às mesmas necessidades. Estando 
excluídos os espíritos maus, os homens aí vivem em 
paz...”

E ele apresenta essa a� rmação alentadora de que 
nesses “mundos superiores reina a verdadeira frater-
nidade, pois neles não há o egoísmo. Neles reina a ver-
dadeira igualdade, porque não existe o orgulho. Neles 
reina a verdadeira liberdade, porque não há desordens 
a reprimir, nem ambiciosos procurando oprimir o fra-
co. Comparados à Terra, esses mundos são verdadei-
ros paraísos”.

ArtiGo    J. R. G����� �� O�������, ensaísta, biógrafo e historiador

Enciclopédia pela “Cacique”
Em idos tempos, a Rá-

dio Cacique de Capivari 
tinha os seus estúdios na 
rua Padre Fabiano, pare-
de-e-meia com o Arma-
zém Maluf, do benemérito 
Bichara e seus irmãos (este 
localizado bem na esqui-
na, com a rua Padre Bento 
Pacheco).

Entre os anos de 1960 
a 1962, o Prof. Ernesto de 
Mariz Nogueira Neto criou 
o programa radiofônico 
“Enciclopédia pela Caci-
que”. Era o dístico de to-
dos os domingos, às 12:00 
horas. O referido professor 
de português e inglês fazia 
a apresentação, respondia 
as perguntas e comentava 
sobre a nossa língua. Tudo, 
é claro, baseado nas lições 
e no ensino do Prof. José 
de Almeida. 

Para as questões de saú-
de, recaia ao farmacêutico 

Florival de Andrade, que 
discorria sobre este aspec-
to, levando à coletividade a 
higiene de um modo geral, 
os cuidados com os remé-
dios, as inovações na me-
dicina, etc.

Da minha parte, mes-
mo sendo jovem, fui de-
signado a apresentar a sec-
ção “biogra� a de homens 
ilustres”. Tinha os meus 
15 minutos, descrevendo, 
principalmente,  a vida e as 
realizações das � guras na-
cionais da nossa história. 

Para a parte do pen-
samento � losó� co, fazia 
a sua vez o Prof. Dr. Car-
los Lopes de Mattos, com 
as suas explicações sobre 
“História da Filoso� a”. 
Tanto assim que, anos de-
pois, em 1989, ele publicou 
o livro “História da Filo-
so� a – da Antinguidade 
a Descartes” que, em sua 

íntegra era a sua voz pela 
Rádio Cacique, também 
nos 15 minutos que lhe era 
concedido. O próprio � ló-
sofo fez questão de descre-
ver, na introdução da obra: 
“Este livro é o resultado 
de uma série de palestras 
radiofônicas, entre 1960 
a 1962, na Rádio Cacique 
de Capivari. Convidado a 
participar de um progra-
ma com � ns puramente 
culturais, discorrendo so-
bre temas � losó� cos, pro-
curamos, dentro do limite 
do horário, sintetizar ao 
máximo nossa exposição”.

Contudo, mesmo sendo 
o programa de � ns cultu-
rais, sem qualquer ganho 
� nanceiro para os apresen-
tadores e colaboradores, a 
direção da rádio acabou 
por suspender o progra-
ma, alegando nada render 
à emissora. Foi uma pena, 

justamente quando está-
vamos com boa audiên-
cia, mas, infelizmente, não 
sendo a vontade de seus 
patrocinadores. Na época, 
os programas de auditó-
rio e sertanejo, ganhavam 
mais adeptos. Parece que 
nada mudou passado tan-
to tempo. 

Cartas e ligações tele-
fônicas foram tantas, bus-
cando informações, com 
pedidos de explicações 
sobre inúmeros assuntos. 
Era, na verdade, um pro-
grama voltado para a cul-
tura e com todo o rigor de 
levar o que era de melhor 
para os ouvintes da Rádio 
Cacique de Capivari. Não 
deu certo, lamentavelmen-
te, pela total falta de apoio, 
muito embora levado com 
toda dedicação, pelos que 
compunham a programa-
ção em questão.
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Conheça quem são e o perfil dos 
pré-candidatos a prefeito de Rafard

Eleições 2020  |  O Semanário abre espaço para nomes dados como certos para a disputa eleitoral deste ano; conheça o perfil dos pré-candidatos

Saindo um pouco do 
foco ‘pandemia do coro-
navírus’, o jornal O Se-
manário convidou nesta 
semana, 5 políticos que 
figuram como pré-candi-
datos a prefeito no mu-
nicípio de Rafard. Foram 
convidados: João César 
Balceiro de Freitas (Soli-
dariedade), Ângela Maria 
Dolniski Barboza (Pro-
gressista), Alex Sandro 
Domingues Santos (PT), 
Fábio dos Santos (PSL) e 
Antônio César Rodrigues 
Moreira (PTB).

Apenas o ex-prefeito 
de Rafard, César Morei-
ra, optou por não parti-
cipar da entrevista com 
a seguinte justificativa: 
“Recebi suas perguntas, 
porém em conversas com 
o corpo jurídico do meu 
grupo partidário (PTB), o 
qual eu sou o atual Presi-
dente, definimos que não 
é o momento de conce-
dermos entrevistas aos 
veículos de imprensa, 
uma vez que a convenção 
partidária ocorrerá entre 
o final de agosto e início 
de setembro, e devido 
ao fato do PTB ter mais 
pré-candidatos, ao cargo 
Executivo, enxergamos 
como uma situação des-
confortável qualquer po-
sicionamento político em 
meu nome neste momen-
to”. 

A proposta dessa re-
portagem é apresentar o 
perfil desses nomes da-
dos como certos no meio 
político para a disputa ao 
cargo de chefe do Execu-
tivo nas Eleições 2020. O 
pleito está marcado para 
15 de novembro deste 
ano. E, em caso de segun-
do turno, deverá ocorrer 
no dia 29 do mesmo mês.

Todos tiveram a opor-
tunidade de explanar suas 
ideias e convicções no 
espaço máximo de 500 
caracteres por resposta. O 
perfil de cada candidato 
está disponível logo abai-
xo das respectivas fotos. 
Confira a entrevista:

O Semanário - Fale 
um pouco sobre a sua fa-
mília e vida pessoal.

Alex - Falar da minha 
vida é muito bom, pois 
sou uma pessoa que tenho 
uma esposa maravilhosa, 
tenho meus 4 filhos, que 
são a nossa alegria aqui 
em casa, meus pais, meu 
sogro e sogra formam mi-
nha querida família.

Ângela - Sou casada 
há 39 anos, tenho três fi-
lhos e cinco netos.  Tenho 
uma vida simples, uma 
família muito amorosa e 
unida. Eu trabalho naqui-
lo que amo e já estou há 
quase 30 anos como fun-
cionária pública no Servi-
ço de Saúde. Sou temente 
a Deus, preservo sempre 
meus amigos e tenho mui-
to amor por Rafard, por 
isso, acredito que, depois 

de ter vivido a experiên-
cia de 8 anos como ve-
readora, posso contribuir 
com minha cidade dando 
mais este passo importan-
te na vida pública. 

Fabinho - Venho de 
família humilde e apren-
di que família é o alicer-
ce para tudo. Vindos do 
Paraná, de Jacarezinho, 
meus pais Israel e Maria 
criaram, eu e mais qua-
tro irmãos, sempre com 
trabalho na lavoura de 
cana e café. Estudei nas 
escolas “Aurélio Sotto” 
e “Jeni Apprilante” onde 
fiz e mantenho boas ami-
zades e lembranças dos 
meus professores e, prin-
cipalmente, dos eventos 
culturais e esportivos, o 
qual me dedicava muito. 
Devido à atuação como 
vereador, no pouco tem-
po livre que tenho, prefiro 
curtir a família e, inclusi-
ve, meus sobrinhos.

Balceiro - Filho do 
mecânico João de Frei-
tas e da costureira Oralda 
Balceiro de Freitas, nas-
cido em São Paulo, tive 
uma infância simples e 
muito feliz em Tabatin-
ga/SP, adquirindo valores 
imensuráveis herdados de 
meus pais, fator que cons-
truiu meu ilibado caráter, 
me permitiu ser bom pai 
e marido e bom profis-
sional. Após ingressar na 
PMESP, conheci a cidade 
de Rafard, local que me 
apaixonei e decidi adotar 
como o local ideal para 
fazer e viver minha vida, 
ao lado dos filhos, da es-
posa e dos inúmeros ami-
gos.

O Semanário - De 
onde vem o interesse pela 
carreira política?

Alex - O interesse vem 
em poder ajudar a mi-
nha cidade, como já ve-
nho ajudado com muitas 
emendas parlamentares 
de sucesso, que estão fa-
zendo o nosso município 
se desenvolver.

Ângela - Primeiro veio 
o amor pela minha profis-
são na Saúde, onde apren-
di a me doar e cuidar das 
pessoas. Depois tive o 
despertar para o caminho 
da vida pública, que quan-
do bem trilhado, dá bons 
frutos. O meu despertar 
foi amadurecendo com 
o passar dos anos, pois 
sempre me atraiu as ações 
de promoção de saúde, 
bem-estar da comunida-
de e prestação de serviço. 
Política para mim é estar 
disposto a ouvir e servir a 
população naquilo que é 
bom para a maioria. 

Fabinho - Sempre 
tive contato com a políti-
ca e bom relacionamento 
junto à comunidade ra-
fardense. Trabalhei por 
diversas vezes junto a ou-
tros políticos importantes 
de Rafard na interlocução 
de suas campanhas, bem 

como dos resultados posi-
tivos nas urnas. Em 2016, 
almejando fazer mais para 
a população, decidi tomar 
a frente na vida pública e 
me tornar vereador, tendo 
mais uma vez sucesso e 
sendo eleito para o atual 
mandato.

Balceiro - Sempre 
gostei e admirei a políti-
ca. Confesso que se trata 
de algo que nunca alme-
jei fazer parte de minha 
vida, mas ela faz parte 
de tudo que nos acerca. 
Tudo é política, e então, 
passamos a entender que 
quem não está inserido ou 
não gosta da política, será 
“comandado” por quem 
gosta, e muitas vezes, in-
seridos na velha política 
e que não se importam 
com nada, momento em 
que você entende que há 
a necessidade de conhe-
cer, entender e participar 
diretamente de uma polí-
tica inovadora com bons 
ideais. 

O Semanário - Você 
se considera preparado 
para assumir uma possí-
vel candidatura?

Alex - Sim, e a popu-
lação de Rafard está ven-
do a minha capacidade. 
Como vereador cobro o 
Executivo e no mesmo 
tempo consigo trazer, 
através dos meus amigos 
deputados, verbas para a 
nossa Rafard. Esse é o ca-
minho de estar preparador 
para Rafard evoluir.

Ângela - Sim, me sinto 
preparada, e acredito que 
estamos prontas para que-
brar as barreiras na políti-
ca e trazer algo novo para 
Rafard, com duas mulhe-
res à frente do Executi-
vo, por isso fiz o convite 
para a pré-candidata a vi-
ce-prefeita, Páscoa, uma 
professora, defensora da 
cultura e das questões li-
gadas aos mais necessita-
dos. Também já fui duas 
vezes eleita vereadora e 
passei pela presidência da 
Câmara, sendo a primeira 
mulher a ocupar este car-
go no Legislativo. Tenho 
uma caminhada política 
madura, com histórico de 
conquistas de verbas para 
Rafard e vejo de perto, 
como funcionária pública, 
todas as necessidades que 
o município espera por 
solução.

Fabinho - Sim. Enten-
do que esteja preparado. 
Comecei como vereador e 
aprendi muito do funcio-
namento do Legislativo 
municipal e sei da possí-
vel cobrança que virá ao 
Executivo, desta respon-
sabilidade. Acredito que 
posso fazer ainda mais 
por Rafard neste desafio 
da prefeitura.

Balceiro - Sim... Des-
de que surgiu a ideia e o 
apelo por parte de alguns 
amigos e também parte 
da população, e princi-

palmente após a aspiração 
em me colocar à disposi-
ção em me tornar pré-can-
didato e ser aceito na con-
venção, venho estudando 
e me preparando. Primei-
ro com grupos de estudos 
políticos em Campinas 
e São Paulo, através de 
cursos e palestras pre-
senciais, e pós-pandemia, 
on-line, possibilitando co-
nhecer e entender melhor 
nossa lei orgânica e as vá-
rias atribuições atinentes 
ao cargo pleiteado.

O Semanário - Na sua 
opinião, quais os atribu-
tos um bom prefeito deve 
ter?

Alex - O bom prefeito 
deve ter coragem de fazer 
as mudanças para a nossa 
cidade crescer, enfrentar 
de cara essas grandes em-
presas que mandam em 
nossa cidade, conseguir 
terras, que hoje não te-
mos para poder ajudar o 
microempresário, que ne-
cessita de um espaço para 
desenvolver sua empresa 
e não consegue. Essa se-
ria uma forma de ter um 
prefeito de pulso firme.

Ângela - Sem dúvida a 
transparência para admi-
nistrar os recursos públi-
cos, a capacidade de di-
álogo com os moradores 
para identificar quais são 
as prioridades de inves-
timento e a honestidade 
para não fazer promessas 
milagrosas que não se-
rão concretizadas, e tam-
bém, não fazer acordos 
políticos com interesses 
próprios. O bom admi-
nistrador assume compro-
missos possíveis de se 
cumprir, com respeito e 
zelo pelo munícipe e pelo 
dinheiro público.

Fabinho - Para ser um 
bom prefeito é preciso ter 
transparência, ser atuante, 
escutar a população. Sou 
comprometido e busco 
sempre atender todas as 
demandas que chegam até 
mim, bem como pelo tele-
fone, mensagens de texto 
e na internet, pelas redes 
sociais. 

Balceiro - Possuir as 
atribuições previstas na 
Constituição Federal, de-
finir a destinação dos re-
cursos de verbas e emen-
das ou de arrecadação de 

impostos com responsa-
bilidade, cumprindo a lei 
orçamentária e de respon-
sabilidade fiscal, organi-
zar os serviços públicos 
e jamais esquecer que o 
político eleito é funcioná-
rio representativo de toda 
a população e por isso 
deve trabalhar em prol de 
todos, pois qualquer de-
cisão ou ato a ser tomado 
estará refletindo em cada 
um dos quase 9100 habi-
tantes de nossa cidade.

O Semanário - Por 
que quer ser prefeito de 
Rafard?

Alex - Hoje, como 
pré-candidato a prefeito, 
quero ser prefeito porque 
já fiz muito pela cidade 
sendo vereador. Foram 
mais de R$ 5 milhões que 
consegui com meus par-
ceiros deputados. Trouxe 
para Rafard infraestrutu-
ra, esporte, saúde, ajuda 
para a Santa Casa. No 
tempo certo a população 
de Rafard irá conhecer 
nossas conquistas.

Ângela - Primeiro 
porque tenho o apoio da 
minha família, e também 
porque já fui duas vezes 
vereadora e tive a expe-
riência da presidência da 
Câmara, que me deu uma 
visão administrativa equi-
librada. Outro ponto é que 
sou funcionária pública 
há quase 30 anos e já vi-
venciei muitas situações 
que poderiam ter sido 
evitadas ou melhoradas. 
Depois desta caminhada, 
percebi que ficaria limita-
da se permanecesse ape-
nas no Legislativo, por 
isso acredito que posso 
contribuir com meu mu-
nicípio à frente do Execu-
tivo. 

Fabinho - Em primei-
ro lugar, para ser prefeito 
é preciso conhecer a cida-
de e saber das suas prio-
ridades. Como vereador, 
entendo que precisamos 
pensar para a frente, sa-
ber fazer bem o básico e 
sempre buscar algo a mais 
pelo bem da nossa comu-
nidade. Essa minha expe-
riência pela Câmara de 
Vereadores me mostrou 
o quanto tenho potencial 
para ajudar os rafarden-
ses.

Balceiro - Criei uma 

atuação política ao longo 
dos anos, associada aos 
trabalhos a frente da Po-
lícia e do Rotary, e por 
acreditar que é preciso 
transcender da atitude 
passiva para uma mais 
ativa, no sentido de colo-
car em prática certas me-
didas para que seja permi-
tido participar de fato do 
processo de mudança da 
sociedade, penso que com 
pulso firme da educação e 
vivencia militar é possível 
fazer muito mais pela ci-
dade onde o povo de bra-
ços abertos me recebeu e 
proporcionou tornar-me 
um cidadão rafardense. 

O Semanário - Quais 
áreas da administração 
você vê como prioridade 
na gestão pública? Por 
quê?

Alex - Com certeza a 
Saúde. Foi a área que mais 
consegui verbas parla-
mentares. Foram milhões, 
porque a população tão 
sofrida não tem convênio 
e muitas pessoas não têm 
condições de irem para 
outras cidades, por isso 
conquistei vários carros 
para a saúde, micro-ôni-
bus, vários equipamentos 
para o posto de saúde. En-
tão essa é uma ferramenta 
que temos que dar maior 
prioridade.

Ângela - Estas priori-
dades precisam ser dialo-
gadas com a participação 
dos munícipes em encon-
tros e audiências públicas 
para identificar os princi-
pais problemas. É eviden-
te que em áreas como a 
Saúde, Habitação e Gera-
ção de Emprego é preciso 
ter um olhar de prioridade 
com ações de resultados. 
Acreditamos numa gestão 
administrativa de plane-
jamento, melhor uso do 
dinheiro público e com o 
diálogo aberto com a co-
munidade, inclusive sem 
medo de dizer a verdade 
quando não for possível 
efetivar alguma ação no 
Governo. 

Fabinho - Todas as 
áreas merecem atenção, 
porém, Rafard precisa de 
maior engajamento nas 
áreas de Saúde e Habita-
ção. Afirmo isso devido 
ao momento crítico de 
pandemia que vivemos. 
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A prefeitura conseguiu 
fazer as ações necessá-
rias, no entanto, foi muito 
morosa na sua execução 
e dependeu da iniciativa 
de outras prefeituras para 
isso. Acredito que, nessa 
circunstância, a prefeitura 
deveria agir mais rapida-
mente e com transparên-
cia. Na habitação, apesar 
da recente entrega de ca-
sas populares, sabemos 
que a demanda ainda é 
muito grande e é preciso 
ter mais carinho para com 
as famílias que necessi-
tam de uma moradia.

Balceiro - Hoje, acre-
dito que não tenho a 
capacidade de elencar 
prioridades. Priorizo a 
transparência dos fatos 
com uma completa revi-
são de contratos e análise 
profunda, com auditoria 
sobre a real situação fi-
nanceira do município e 
dos setores públicos. To-
dos têm o direito de saber 
como o Poder Público cui-
da do dinheiro de todos. É 
preciso clareza. Evidente 
que Educação, Saúde e 
Segurança são temáticas 
fundamentais. Entretan-
to, também nesses seto-
res, seria irresponsável 
prometer qualquer coisa 
sem saber a real condição. 
Pauto, desde sempre, por 
transparência e seriedade.

O Semanário - Quais 
as obras você enxerga 
como mais urgentes para 
Rafard?

Alex - As obras na 
minha opinião que não 
aconteceram foram não 
ter vindo empresa para a 
nossa cidade, assim a fal-
ta de emprego prejudica o 
crescimento do nosso mu-
nicípio.

Ângela - A primei-
ra é a constante falta de 
água que a população não 
aguenta mais, por isso é 
preciso fazer obras para 
melhorar o abastecimento 
e tomar as providencias na 
gestão do serviço de água. 
Outra obra urgente é a co-
bertura das quadras das es-
colas, porque as crianças 
ainda fazem as atividades 
no sol e nos dias de chuva 
não usam as quadras. E o 
Distrito Industrial que tem 
problemas esgoto, água, 
energia e tantos outros 
pontos que precisam de 
atenção. Estas são impor-
tantes e temos outras que 
também são prioridades 
dos munícipes. 

Fabinho - Acredito 
que temos várias necessi-
dades urgentes e emergen-

tes na cidade. No entanto, 
devemos olhar com mais 
atenção para o abasteci-
mento de água e a coleta 
de esgoto. Além disso, é 
importante se aproximar 
mais do empresariado da 
cidade na busca de incen-
tivos para geração de em-
pregos e renda.

Balceiro - Tenho algu-
mas ideias e visões de vá-
rias obras e mudanças que 
acredito serem boas. Por 
outro lado, a cidade não 
é minha e não deve ser 
pensada para ser do jeito 
que eu quero. Justamente 
nesse sentido, que cria-
mos o projeto “Nossa Ra-
fard”, que tem percorrido 
todos os bairros, ouvindo 
as pessoas e como elas 
querem a cidade, entendo 
as reais necessidades de 
quem mora nos bairros e 
o que eles precisam. A ci-
dade deve ser pensada do 
ponto de vista das pesso-
as, não do jeito que o can-
didato quer.

O Semanário - Qual o 
principal problema da ci-
dade hoje?

Alex - O maior proble-
ma é a moradia, pois mui-
tas pessoas pagam aluguel 
e com essa crise da Covid, 
as pessoas não têm dinhei-
ro nem para se alimentar, 
quanto mais pagarem alu-
guel. Foram feitos vários 
loteamentos no nosso mu-
nicípio, mais muito caro, e 
as pessoas de poder aqui-
sitivo baixo nunca conse-
guem comprar.

Ângela - São mui-
tos, entre eles a falta de 
água quase todos os dias 
na cidade. Neste ponto, 
nossa proposta é ouvir 
a população em audiên-
cias públicas em conjunto 
com os vereadores, assim 
corremos o risco de errar 
menos. Sem um diálogo 
aberto com a comunida-
de, é impossível admi-
nistrar com planejamento 
e gestão, uma vez que é 
no dia a dia da população 
que as necessidades mais 
aparecem. 

Fabinho - Recente-
mente, houve uma dis-
cussão intensa na Câma-
ra dos Vereadores sobre 
a privatização, da venda 
da nossa água para uma 
empresa particular. Fui e 
ainda sou contra isso pela 
forma como foi impos-
ta. Temos condições de 
estruturar uma autarquia 
para cuidar disso, com 
gestão profissional e com-
petente. É terrível ver o 
clamor da população nas 

ruas e nas redes sociais 
devido à falta de água em 
suas casas. São muitas as 
reclamações.

Balceiro - Praticamen-
te em todos os dias se vi-
venciam a falta de água; 
problema que se arrasta 
por algumas décadas, mas 
que sem dúvidas, hoje 
tem sido crucial ao tão 
necessitado e sofrido con-
tribuinte. Outro, é o que 
ocorre desde a determina-
ção da redução no horário 
de funcionamento da Uni-
dade de Saúde. Muitas 
vezes senti na pele como 
policial, ao socorrer algu-
ma vítima de diferentes 
tipos de traumas ou doen-
tes, a falta de atendimento 
24 horas e de um médico 
nos períodos que fora de-
terminado o fechamento.

O Semanário - Como 
avalia a atual administra-
ção municipal?

Alex - Entendo que o 
prefeito atual se esforça 
nesses 2 anos de mandato 
dele, mais poderia fazer 
muito mais.

Ângela - Avaliar uma 
administração como um 
todo é correr o risco de 
cometer injustiças. E, 
com certeza, nós temos 
bons profissionais na pre-
feitura, mas o que eles 
não têm, em muitos casos, 
é autonomia e liderança 
para fazer o trabalho que 
precisa ser feito, neste 
ponto eu vejo algumas 
falhas. Tem vários pontos 
que deixam sim a desejar, 
e eu tenho falado sobre 
isso na tribuna e feito re-
querimentos e indicações 
ao prefeito municipal, 
mas infelizmente não es-
tou vendo resultados. 

Fabinho - Sou do mes-
mo partido do prefeito e 
tenho apoiado todas as 
ações que trouxeram be-
nefícios à população. No 
entanto, tenho conversado 
diariamente com o prefei-
to e tenho a minha visão 
de administração pública. 
Acredito que a atual ges-
tão foi muito “lenta” para 
tomar algumas decisões 
importantes e isso refletiu 
em muitas reclamações e 
poucas soluções para os 
atuais e velhos problemas 
da cidade. 

Balceiro - Consideran-
do que não sou analista 
ou comentarista político 
e que o próximo gestor 
ao assumir a nova admi-
nistração deverá trabalhar 
com o povo e para o povo, 
entendo que não vem ao 
caso e que não me cabe 

avaliar a atuação da atu-
al administração; apenas 
devo apreciar que ainda 
há muito a ser feito para a 
população e para se cons-
truir a Rafard do futuro, 
dando continuidade ao que 
está de acordo com as leis 
e que irá de encontro aos 
anseios dos contribuintes, 
mas principalmente ino-
vando o que falta.

O Semanário - Para 
governar você acredita 
que o político deve priori-
zar um secretário técnico 
ou político?

Alex - Eu entendo que 
a pessoa tem que ser téc-
nica, pois a pessoa estu-
dou para aquilo, o políti-
co não dá certo, o próprio 
nome diz que ele irá fazer 
política.

Ângela - Acreditamos 
no governo de resulta-
dos, e para isso, é preciso 
formar uma equipe com 
profissionais qualificados 
para cada área. Tendo um 
bom profissional técnico, 
os resultados aparecem, e 
assim o trabalho político e 
administrativo caminham 
juntos. O trabalho político 
deve vir em segundo plano, 
porque em primeiro lugar 
estão as necessidades do 
município. E um dos nos-
sos diferenciais, é propor 
que o funcionário público 
deve ter mais espaço na 
Administração e ser parte 
integrante das ações do go-
verno, o que não acontece 
nos dias de hoje. 

Fabinho - No Brasil 
vivemos um momento 
diferenciado na questão 
das escolhas políticas e 
técnicas. Sendo assim, é 
preciso fazer uma análise 
das prioridades de cada 
diretoria e dos respectivos 
cargos que serão ocupa-
dos. Cada profissional, 
sendo político ou técnico, 
deve ser qualificado e ca-
pacitado para exercer sua 
função e contribuir numa 
boa gestão pública.

Balceiro - Técnico; 
pois é a ele que compete 
toda a coordenação e exe-
cução das atividades dos 
órgãos e das entidades 
da administração, além 
de orientar o gestor na 
área de sua competência, 
inclusive expedir instru-
ções para a execução das 
leis, de decretos e dos re-
gulamentos relativos aos 
assuntos atinentes a sua 
secretaria, fato que exige 
conhecimento de causa. 
Por tanto, o secretariado 
deve ser capacitado para 
exercer a função e auxi-

liar de maneira correta os 
trabalhos a serem realiza-
dos em favor do povo.

O Semanário - Como 
governar sem ficar refém 
dos partidos e apadrinha-
mentos políticos?

Alex - Hoje meu apoio 
e os meus apadrinhados 
são o povo, a população 
de Rafard, onde irei fazer 
o máximo de melhorias 
para a cidade. Acredito 
que se mandar projetos 
para o bem do município 
a câmara irá aprovar, com 
certeza. Veja o meu parti-
do, o PT não tem nenhum 
cargo, mais aprovou todos 
os projetos que são bons 
para o nosso município.

Ângela - O candida-
to refém é aquele que se 
alia a grupos políticos por 
interesse pessoal. Nós 
não temos apadrinhamen-
to, como vejo em outros 
grupos por aí, e não te-
nho compromisso polí-
tico com ninguém. Nos-
sos apoiadores sabem de 
nossas propostas e foram 
convidados a fazer parte 
de um projeto novo que 
quer o melhor pra Rafard. 
Também apoiamos a valo-
rização dos funcionários 
efetivos, que hoje não são 
reconhecidos. É preciso 
ter honestidade e compro-
misso com o coletivo, e 
é assim que pretendemos 
conduzir o nosso traba-
lho, sem promessas e sem 
recompensas pessoais. 

Fabinho - Como já te-
nho afirmado, é preciso 
fazer uma análise das prio-
ridades de cada diretoria e 
dos respectivos cargos que 
serão ocupados. Cada pro-
fissional, sendo político ou 
técnico, deve ser qualifica-
do e capacitado para exer-
cer sua função. 

Balceiro - Os Pode-
res são independentes e 
harmônicos. A população 
vai escolher prefeito e ve-
readores. A boa política 
pede respeito, diálogo e 
responsabilidade. Quem 
quiser ajudar a cidade, 
sempre será bem-vindo. 
Vereadores devem fisca-
lizar e fazer seu trabalho. 
Fazer política é diferente 
de politicagem. Barganha 
não aceito, mas conver-
sar de forma respeitosa, 
ajudar a cidade a melho-
rar, isso é válido. Ou seja, 
para se governar basta ter 
respeito, que é algo fun-
damental pra qualquer se-
tor de nossas vidas.

O Semanário - O que 
o eleitor de Rafard pode 
esperar de você caso seja 

eleito?
Alex - A população 

pode esperar o mesmo 
Alex de sempre. Vou co-
brar por melhorias, mes-
mo sendo o prefeito que 
estará todos os dias em 
todos os setores das se-
cretarias lutando e co-
brando melhorias para a 
cidade. Com meus depu-
tados, correr atrás de mais 
verbas do que já conse-
guimos. Aqui está falan-
do uma pessoa que tenha 
apoio Estadual e Federal 
para poder transformar a 
nossa cidade de Rafard 
em uma cidade modelo, 
limpa, com saúde, empre-
go e muito mais. Muito 
obrigado ao O Semanário.

Ângela - Podem es-
perar, em primeiro lugar, 
o respeito pelo dinheiro 
público e pelo rafardense, 
e o carinho e a dedicação 
com que sempre tratei as 
pessoas nestes quase 30 
anos de trabalho como 
funcionária pública. Te-
mos a experiência dos 
anos no Legislativo e do 
trabalho de conquista de 
recursos para a cidade. 
Só em 2019 e 2020, fo-
ram mais de R$ 600 mil 
conquistados através do 
deputado Ricardo Izar. O 
eleitor pode esperar com-
promisso, e com certeza, 
muita vontade de fazer o 
novo por Rafard. 

Fabinho - Vou arre-
gaçar as mangas. Eu sou 
assim, uma pessoa trans-
parente em tudo que faço. 
Os rafardenses podem 
esperar de mim a mesma 
motivação e empenho que 
tenho hoje como verea-
dor, conversando com as 
pessoas nas ruas, atenden-
do os telefonemas, res-
pondendo as mensagens e 
atento sempre às reinvin-
dicações da população na 
internet e redes sociais.

Balceiro - Caso seja 
lançada a candidatura e o 
povo for vitorioso com o 
resultado positivo de mi-
nha eleição, terá um go-
verno colegiado, com re-
presentatividade em todos 
os segmentos onde as de-
liberações serão tomadas 
de forma sensata, ouvindo 
a população através de um 
canal direto, envolven-
do todos os âmbitos com 
uma gestão de anuência e 
apoio da população, foca-
da nos principais pilares 
de governabilidade, nas 
áreas da Saúde, da Segu-
rança e da Educação, para 
que então possam ser tra-
balhadas as demais áreas.
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Domingo próximo passado, em que se comemorou 
o dia dos pais, pudemos ver nas redes sociais, as mais 
diferentes e justas homenagens que �lhos �zeram aos 
seus pais, tanto aqueles que ainda tem seu pai junto de si, 
como outros que não os tendo mais, optaram por fazer 
uma homenagem póstuma, mas não deixaram de prestar 
sua homenagem.

Eu, que tive o privilégio de receber um presente nestes 
dias, que foi o de ver o nome do meu pai, numa placa, 
dando nome à uma das ruas do bairro “Jardim dos Poetas” 
na cidade de Capivari (foto), não poderia deixar de aqui 
compartilhar minha alegria, a�nal �quei muito feliz em 
ver o nome do meu herói receber essa homenagem, o que 
foi de grande honra e alegria para toda a nossa família.  

Filho de imigrantes portugueses, seu pai chamava-se 
João Batista de Souza e a mãe, Etelvina Braga de Souza, 
nasceu aos 05 de agosto de 1914, no “Sítio Soamim” no 
município de Porto Feliz/SP, e quando ainda era um me-
nino, aprendeu o ofício de barbeiro, e quando tinha 20 
anos, casou-se com Benedita Antunes de Almeida, com 
quem teve nove �lhos. 

No ano de 1948, saiu de Porto Feliz para vir residir em 
Capivari, �xando residência no bairro Paulino Galvão, 
na Avenida Brigadeiro Faria Lima, que era chamada de 
“Estrada Velha de Capivari”, em uma casa que foi demo-
lida, para dar lugar ao bairro Villa Capri.

Muito conhecido no bairro Paulino Galvão, Padovani 
e arredores, passou a exercer aí seu ofício de “barbeiro” 
e aumentando sua clientela, tanto que até hoje seu nome 
é reconhecido por ser o primeiro barbeiro que naquele 
tempo, cortava cabelo e barba de todos que o procurava, 
sem discriminação - o que não era comum nessa época 
-  pois afrodescendentes eram discriminados. 

Com isso, e atendendo a todos com carinho, acabou 
conquistando a simpatia de clientes até mesmo de outras 
cidades que vinham para conhecê-lo, e usavam seus ser-
viços pro�ssionais, e acabavam por �car cliente e amigo 
do “Seo Carmo Barbeiro”, como sempre foi chamado, e 
até hoje é lembrado. 

Mesmo trabalhando na sua barbearia durante o dia, 
ainda trabalhava à noite como padeiro e confeiteiro, na Pa-
daria e Confeitaria de Otaviano Rodrigues da Silva, e mais 
tarde na de Benedito Tavares de Campos e Dona Nena. 

E, durante suas horas de descanso, era procurado por 
pessoas que queriam aprender a música, ensinando mui-
tos alunos da Congregação Cristã no Brasil, e até alguns 
que não pertenciam à igreja, dentre eles, Jorge de Souza, 
que foi vereador na cidade de Rafard. 

Foi um dos fundadores da igreja “Congregação Cris-
tã no Brasil” e também exerceu o cargo de Encarregado 
musical na Orquestra da mesma igreja, na cidade de Ra-
fard, quando esta, ainda era Villa Ra�ard, e pertencia ao 
município de Capivari.

Onde morou sempre foi muito querido por todos vi-
zinhos e conhecidos, pela facilidade em construir amiza-
des e por ser prestativo e tratar todos com lealdade.

Na madrugada do dia 21 de abril de 1987, o nosso 
homenageado, partiu desta vida aos 73 anos de idade, 
deixando-nos um legado de amor, de bons exemplos, e 
de preciosos ensinamentos que até hoje, servem de norte 
para nossa família.

Esta é uma simples biogra�a, de um homem igual-
mente simples, que não deixou bens materiais aos seus 
descendentes, mas, deixou um como legado, um nome 
honrado, que será para sempre lembrado. 

Antes de �nalizar quero pedir desculpas à família Chia-
rini e ao caro leitor, por uma falha de minha parte: na 
postagem anterior, saiu grafado o nome de “Américo Chia-
rini”, acrescido de “Palamede” quando na verdade, Pala-
mede era o nome de um seu primo da cidade de Capivari.

Carmelindo Luís de Souza

Do Leitor
Leitura é o 

melhor remédio
Esses dias estava fuçando em minha prateleira de 

livros, quando encontrei dois clássicos de minha in-
fância: O pequeno príncipe, de Antoine de Saint-Exu-
péry, e O menino do dedo verde, de Maurice Druon. 
Automaticamente me lembrei de, quando pequena, os 
ler não com as palavras, mas com as figuras. Minha 
mãe os narrava, certamente, mas quando se é criança, 
uma imagem vale mais que mil palavras. 

E foi refletindo sobre isso que também me lem-
brei de uma fala que me marcou a memória há muito 
tempo. Alice, personagem de Lewis Carroll, em uma 
animação feita pela Disney em 1951, disse a sua tuto-
ra quando questionada sobre se concentrar na leitura: 
“como se pode prestar atenção em um livro que não 
tem gravuras?”. A fala imediatamente ficou armazena-
da em minha mente, pois percebi que quando somos 
crianças e ainda não temos a faculdade da leitura, não 
podemos ser considerados não-leitores. 

De fato, nós lemos as imagens, as gravuras, as ilus-
trações dos livros e contos de fadas. Foram diversas as 
ocasiões as quais, ouvindo sobre o garotinho do dedo 
verde, eu podia não entender o que estava escrito, mas 
ao olhar a figura do menino com o dedinho em um 
vaso de plantas florescendo, era a mesma coisa que 
entender a magia da história. 

Escutei sobre um pequeno príncipe que viajava en-
tre os distintos planetas e galáxias, quando na verda-
de o via claramente nas ilustrações do garotinho louro 
voando pelas estrelas. Ah, e que viagens! Conforme fui 
desenvolvendo o hábito de ler, comecei também a va-
lorizar as imagens, as representações do que se é es-
crito. 

Nós, adultos, lemos muitas vezes livros, jornais, 
revistas, textos infinitos sem uma figura sequer. Mas 
nossa mente, uma eterna criança, nunca deixa de ima-
ginar, criar, viver aquilo que se é lido. 

Confesso. Quantas vezes não corri meus olhos por 
um texto e, não achando uma figura, desisti de lê-lo? 
Muitas. E é por isso que em minha “biblioteca particu-
lar” não faltam livros infantis. “A história de Pedro Co-
elho”, “Turma da Mônica”, “Como nasceram as estre-
las”... Todos esses guardados com muito carinho, pois 
neles aprendi não só a dádiva da leitura, mas também 
o quão mágico é o mundo literário e até onde ele pode 
nos levar. 

Dentre planetas desconhecidos, florestas encan-
tadas, países que nunca fomos... Alguns mundos só 
possíveis em nossa mente fértil e ilimitada. Por isso, 
de uma coisa tenho certeza: livros, com gravuras ou 
não, grandes ou pequenos, novos ou velhos, podem ser 
nossos melhores amigos, só basta darmos asas a ima-
ginação.

Por Sara Figueiredo

Escola Josefina é destaque 
no projeto da CPFL

RAFARD

O Projeto CPFL 
nas Escolas - Energia 
em Jogo é uma ação 
educativa realizada 
nas escolas do Estado 
de São Paulo que di-
funde uma cultura de 
eficiência energética e 
desenvolvimento sus-
tentável, promovendo 
a mudança de hábitos 
de consumo de energia 
de alunos, educadores 
e famílias.

Segundo a CPFL, os 
alunos da escola muni-
cipal professora Josefi-
na Chiarini Borghesi, 
localizada em Rafard, 
descobriram que na es-
cola existem 4 grandes 
disjuntores administra-
dos pelos inspetores 
escolares. A proposta 
de intervenção foi ele-
ger representantes das 

salas para ajudar os 
inspetores a desligar os 
disjuntores sempre que 
possível, evitando des-
perdício. 

A coordenadora da 
escola, Giovana San-
guino Quibáo, que 
esteve à frente deste 
projeto, destaca que a 
repercussão foi perce-
bida por toda escola e 
que os estudantes deci-
diram dar uma aula aos 
colegas para explicar o 
que produziu a mudan-
ça, em uma tentativa 
de engajar mais pesso-
as para a economia de 
energia elétrica.

Na última segunda-
-feira (10), Giovana foi 
premiada pela CPFL, 
com um notebook e 
acessórios, como pro-
jeto ganhador.

Cristiane, Giovana e Renata (Foto: Divulgação/Prefeitura de Rafard)
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Unimed apresenta novidade em transmissão
Saúde  |  Hospital de Capivari aproveita lives para incentivar a mudança de hábitos através dos exercícios físicos e da alimentação saudável

As palestras em vídeos 
da Unimed Capivari con-
tinuam a todo vapor em 
seu Facebook e Youtube. 
E para a próxima semana, 
destaque para uma novi-
dade: A Bike Suco.

Durante esta semana, 
temas importantes fo-
ram abordados. Na ter-
ça-feira, dia 11, o tema 
da transmissão foi “Im-
portância e impacto do 
isolamento social e do-
miciliar - covid-19”. E 
na quinta-feira, dia 13, 
o assunto abordado foi 
receitas salgadas com 

ingredientes saudáveis.
Seguindo com a di-

versidade dos temas, na 
próxima terça-feira, dia 
18, o tema será a Bike 
Suco, uma das grandes 
novidades da Unimed 
Capivari. Com ela, colo-
cando frutas no compar-
timento indicado, você 
produz seu próprio suco 
enquanto pedala, incen-
tivando dois importantes 
hábitos: exercício físico 
e alimentação natural, 
pilares do Movimento 
Mude1Hábito. Quem 
falará um pouco mais 

sobre novidade e seus 
benefícios será o Prepa-
rador Físico Peterson de 
Andrade e Nutricionista 
da área hospitalar e do 
Programa Viva mais, 
Joyce Pires de Campos 
Lourenço.

Por fim, na quinta-
-feira, dia 20, o tema 
exposto será “Qualidade 
de Vida”, com o médico 
Dr. Cláudio Fávaro B. da 
Silva, outro assunto bas-
tante importante e muito 
buscado atualmente.

Não deixem de aces-
sar o Facebook e o You-

tube da Unimed Capivari 
e conferir essas e muitas 
outras transmissões.
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Valor R$ 399,00 (Lei 1571/2012 - Tiragem 2000)

Capivari libera 
Fase Amarela 

do Plano São Paulo 
a partir de 

segunda-feira (17)

FLEXIBILIZAÇÃO

O prefeito de Capi-
vari, Rodrigo Proença, 
informou na quarta-
-feira (12), através do 
Boletim de Contingen-
ciamento e Enfrenta-
mento ao Covid-19, 
que a cidade passará 
para a Fase Amarela da 
retomada das ativida-
des a partir de segun-
da-feira (17).

Nesta fase de fle-
xibilização, será per-
mitida a abertura de 
academias, bares, res-
taurantes, salões de 
beleza, barbearias, 
parques e atividades 
culturais com público 
sentado, mas com res-
trições. O horário de 
funcionamento será de 
6 horas diárias. Inclusi-
ve, segundo Proença, a 
própria prefeitura tam-
bém retornará com al-
guns de seus serviços.

Segundo o chefe do 
Executivo, todos os 
estabelecimentos de-
verão seguir um pro-

tocolo que a prefeitu-
ra disponibilizará até 
o fim desta semana, 
com todas as normas 
e deveres a serem se-
guidos, assinando in-
clusive, um termo de 
responsabilidade.

Rodrigo Proença 
deixou claro que, a fle-
xibilização não quer 
dizer que a quarente-
na chegou ao seu fim, 
muito pelo contrário.

“Não estamos obri-
gando e nem convidan-
do ninguém a ir para a 
rua”, disse.

Atividades ligadas 
ao lazer e à cultura 
também deverão retor-
nar posteriormente.

O Plano São Paulo 
dá autonomia para que 
prefeitos diminuam ou 
aumentem as restri-
ções de acordo com os 
limites estabelecidos 
pelo Estado, desde que 
apresentem os pré-re-
quisitos embasados em 
definições técnicas e 
científicas.
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Unimed proporciona momentos 
especiais à colaboradores

Capivari  |  Colaboradores participaram de atividades especiais no hospital

A Unimed Capivari 
deu uma atenção espe-
cial a seu colaborador 
em duas oportunidades 
no início de agosto. No 
domingo (9), em co-
memoração ao Dia dos 
Pais, foi realizada uma 
bonita homenagem a 
todos aqueles que pos-
suem filhos.

A equipe de Marke-
ting e Recursos Huma-
nos captou e montou 
um lindo mosaico com 
fotos de todos os pais 
com seus filhos. O vídeo 
com este mosaico foi di-
vulgado em nossas redes 
sociais na manhã do do-
mingo e teve grande re-
percussão.

Ainda na mesma data, 
no período da tarde, foi 
divulgado mais um ví-
deo, desta vez institucio-
nal, também voltado à 
ocasião. Além das redes 
sociais, o vídeo também 
foi postado no Youtube e 
no Site da Unimed Capi-
vari.

Já nos dias 6 e 7, os 
profissionais da linha de 
frente do Hospital Uni-
med Capivari tiveram 
momentos que ajuda-

ram a aliviar a tensão 
enfrentada nos últimos 
meses. Atrelada ao mo-
vimento Mude 1 Hábito, 
a Bike Suco foi a sensa-
ção do momento, além 
do Show Gol. Também 
houve Stand da Farmá-
cia e Cortina do Abraço. 
“O funcionário estava 
precisando, é uma des-
contração neste momen-
to crítico que estamos 
vivendo”, conta Ivan 
Rasmusen Filho, Coor-
denador da Recepção do 
Hospital.

Roselene Gomes, en-
fermeira do Centro Ci-
rúrgico, também gostou 
da novidade, especial-
mente do Show Gol, 
onde a meta é acertar a 

bola, com um chute, nos 
espaços determinados 
e concorrer a brindes  
“adorei, queria chutar 
mais! Achei muito di-
nâmico. Isso traz para 
a gente uma leveza em 
meio a tensão que esta-
mos vivendo”, finaliza.

Show Gol foi montando no pátio do hospital (Foto: Divulgação/Unimed)

Capivari avança positivamente no 
combate à pandemia do coronavírus

Covid-19  |  Segundo Rodrigo Proença, a cidade registra melhora do quadro

O Boletim do Co-
mitê de Contingencia-
mento e Enfrentamento 
ao Covid-19 de quarta-
-feira (12), trouxe boas 
notícias para Capivari. 
O quadro epidemiológi-
co do novo coronavírus 
teve uma melhora com-
parado ao período de dia 
15 a 31 de julho.

Segundo o prefeito 
de Capivari, Rodrigo 
Proença, neste período 
foram confirmados 268 
novos casos, o que apre-
sentava uma média de 
16,75 casos por dia. As 
internações de UTI eram 
de 4 a 7 por dia e 8 pes-
soas morreram de 15 a 
31 de julho.

Já os novos dados 
apresentados, fizeram 
um comparativo de 1 à 
11 de agosto, onde 116 
novos casos foram con-
firmados na cidade, ou 
seja, a média caiu para 
10,54 casos por dia. Os 
números representam 
queda de 63% na última 
quinzena.

Por conta disso, as 
internações de UTI tam-
bém diminuíram. Hoje 
são cerca de 6 interna-
ções diárias e apenas 1 
óbito no período. O nú-
mero de pessoas recupe-
radas também melhorou. 
São 192 pessoas recupe-
radas na última quinze-
na, o que representa um 
aumento de 14%.

Resumo
Até quarta-feira (12), 

foram registradas 1.772 
notificações no muni-
cípio. 911 pessoas com 
casos confirmados, com 

a entrada de mais 9 ca-
sos, sendo 4 mulheres: 
58, 50, 27 e 32 anos e 
a entrada de 5 homens: 
56, 48, 28, 49 e 44 anos.

Do total dos confir-
mados, 6 estão em inter-
nação UTI, 3 em interna-
ção clínica, 67 estão em 
isolamento residencial. 
Desde o início da pan-
demia, 16 pessoas mor-
reram, 819 pessoas estão 
recuperadas, 27 pessoas 
aguardam resultados, 
todas em isolamento re-
sidencial e 834 pessoas 
tiveram resultados des-
cartados.

Retomada das aulas municipais em 
Capivari só acontecerão em 2021

Capivari  |  A aulas presenciais na rede municipal estão suspensas neste ano

O prefeito de Capi-
vari, Rodrigo Proença, 
através de uma live reali-
zada na quarta-feira (12), 
informou que as aulas 
presenciais nas escolas 
municipais estão suspen-
sas até o fim do ano.

Entre os dias 31 de 
julho a 9 de agosto, foi 
disponibilizada no site 
oficial da prefeitura uma 
consulta pública aberta 
para toda a população 
capivariana.

Segundo os dados, 
3.923 pessoas, entre 

pais, mães, alunos, res-
ponsáveis e profissio-
nais da educação, parti-
ciparam dessa consulta.

Um grande parte se 
mostrou preocupada com 
os métodos de higiene a 
serem disponibilizados 
nas escolas e com o dis-
tanciamento social por 
parte das crianças. Por 
conta disso, 96,5 % fo-
ram contrários ao retorno 
das atividades escolares. 
Apenas 3,5% foram fa-
voráveis ao retorno.

A Comissão Munici-

pal de Gerenciamento da 
Pandemia de Covid-19, 
criada pela Secretaria da 
Educação, também foi 
contra a retomada das 
aulas no ano 2020.

Proença parabenizou 
todos os profissionais li-
gados à educação e enfa-
tizou suas importâncias 
durante esse período.

“Nossa secretaria deu 
um show e ajudou a criar 
uma excelente estrutura 
para disponibilizar aos 
alunos todas as ativida-
des”.
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ANUNCIE: (19) 3496-1747
osemanario@osemanario.com.br

Imóveis  -  VeÍcUlos  -  EmpreGos
NeGócios & OportUniDaDes

MERCEDES BENZ 1113
Vendo caminhão na cor azul, com baú 
de 7 metros, ano 1976. Interessados 
tratar pelo telefone: 19 99734-9485. 
Indeterminado

ARGO 2018
Vendo, automático, 1.8, completo, 
prata, R$ 45 mil. Tratar pelo fone: 
(19) 3492-5543. PV - Indeterminado

IDEA 2015
Vendo, 1.4, completo, preto, R$ 
34.900. Tratar pelo fone: 3491-3114. 
MV - indeterminado

CELTA 2004
Vendo, vermelho, R$ 13.800. Tratar 
pelo fone: 3492-2417.  BV - Indeterminado

UP MOVE 2019
Vendo, branco, R$ 47 mil. Tratar pelo 
fone: 3491-3114. MV - indeterminado

ONIX LTZ 2016
Vendo, preto, R$ 47 mil. Tratar pelo 
fone: 3491-3114. MV - indeterminado

FORD RANGER 2006
Vendo, 4 portas, preta, completa, 
gasolina. Interessados tratar pelo  
telefone: 19 99734-9485. Indeterminado

GOLF CONFORTLINE 2009
Vendo, automático, preto, R$ 30 
mil. Tratar pelo fone: 3491-3114. 
MV - indeterminado

HB20 S 2019
Vendo, automático, 14 mil KM, cinza, 
R$ 55.900,00. Tratar pelo fone: 3491-
3114. MV - indeterminado

PUNTO EX 2009
Vendo, 1.4, completo, prata, R$ 21 
mil. Tratar pelo fone: 3491-3114. 
MV - indeterminado

WRV 2018
Vendo, preto, automático, completo, 
R$ 65.900,00. Tratar pelo fone: 3491-
3114. MV - indeterminado

SPIN LTZ 2018
Vendo, automático, cinza, R$ 
58.900,00. Tratar pelo fone: 3491-
3114. MV - indeterminado

PAJERO DAKAR 2014
Vendo, 7 lugares, automático, diesel, 
prata, completo, R$ 99.800,00. Tratar 
pelo fone: 3492-5543. PV - Indeterminado

ASTRA HATCH 
ADVANTAGE 2011
Vendo, fl ex, 2.0, preto, completo R$ 
25.800,00. Tratar pelo fone: 3492-
5543. PV - Indeterminado

COROLLA GLI 2018
Vendo, automático, flex, branco, 
completo, R$ 68.000,00. Tratar pelo 
fone: 3492-5543. PV - Indeterminado

CIVIC EXR 2016
Vendo, automático, flex, branco, 
completo, R$ 64.000,00. Tratar pelo 
fone: 3492-5543. PV - Indeterminado

S10 LTZ 2014
Vendo, manual, flex,2.4, branco, 
completo, R$ 64.000,00. Tratar pelo 
fone: 3492-5543. PV - Indeterminado

CIVIC LXR 2014
Vendo, automático, 2.0, fl ex, prata, 
completo R$ 53.000,00. Tratar pelo 
fone: 3492-5543. PV - Indeterminado

PRISMA LTZ 2015
Vendo, manual, 1.4, flex, prata, 
completo, R$ 39.000,00. Tratar pelo 
fone: 3492-5543. PV - Indeterminado

SPACEFOX TREND 2013
Vendo, manual, 1.6, flex, preta, 
completo R$ 29.800,00. Tratar pelo 
fone: 3492-5543. PV - Indeterminado

CITY EXL 2015
Vendo, prata, R$ 53 mil. Tratar 
pelo telefone: (19) 3492-5543. PV - 

Indeterminado

S10 RODEIO 2011
Vendo, manual, flex, 2.4, preto, 
completo, R$ 41.000,00. PV - Indeterminado

COROLLA GLI 2011
Vendo, automático,1.8, fl ex, preto, 
completo R$ 41.000,00. Tratar pelo 
fone: 3492-5543. PV - Indeterminado

JIPE RENEGADE 
LONGITUDE 2016
Vendo, automático, completo, preto, 
R$ 64 mil. Tratar pelo fone: 3491-
3114. MV - indeterminado

C3 TENDENCE 2014
Vendo, manual, branco, R$ 31 mil. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV - 

indeterminado

COROLLA XEI 2009
Vendo, manual, preto, R$ 37.900. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV - 

indeterminado

FOX GII 2012
Vendo, fl ex, 1.6, prata, completo, R$ 
26.000,00. Tratar pelo fone: 3492-
5543. PV - Indeterminado

KICKS SL 2018
Vendo, automático, flex, preta, 
completo R$ 75.000,00. Tratar pelo 
fone: 3492-5543. PV - Indeterminado

PRISMA LTZ 2018
Vendo, 1.4, manual, flex, prata, 
completo R$ 48.500,00. Tratar pelo 
fone: 3492-5543. PV - Indeterminado

VECTRA SEDAN 
ELEGANCE 2010
Vendo, manual, fl ex, prata, completo 
R$ 26.000,00. Tratar pelo fone: 3492-
5543. PV - Indeterminado

Veículos

CLASSIFICADOS

06/08 - Alice de Souza Andrade - 85 anos
07/08 - Ilda Angelica de Jesus Maia - 75 anos
08/08 - Marcos Órelio Gomes da Silva - 64 anos
08/08 - Juvencio Josino dos Santos - 64 anos
08/08 - Rosivaldo Sbrana - 71 anos
08/08 - Paulo Bressiani - 94 anos
09/08 - Joseliana Marcela Rodrigues - 40 anos
09/08 - Ester Corrêa de Barros Carneiro - 74 anos
10/08 - Diocea Antonia Felicio - 51 anos
11/08 - Vilma Stoppa do Prado - 48 anos
12/08 - Tarciso Quagliato - 74 anos

ANUNCIE
ligue ou 

chame no 
Whatsapp:

19 3496-1747

EDITAL DE PROCLAMAS
Rosane Mila Peixoto, Ofi cial do Cartório do Registro Civil e Notas do 
Município de Rafard, Comarca de Capivari, Estado de São Paulo. Faz 
saber que pretendem se casar:

REGINALDO RODRIGUES LEME e FRANCIELLE DE FREITAS 
FRANCO, sendo o pretendente: natural de Capivari-SP, onde nasceu, aos 
21/01/1996, profi ssão: auxiliar de escritório, estado civil: solteiro, domici-
liado e residente em Rafard-SP, Rua Amélio Fedrighi, 432, bairro: Popular, 
fi lho de Rosalino de Fátima Leme e Tânia Maria Vieira Rodrigues Leme; 
e a pretendente: natural de Capivari-SP, onde nasceu, aos 25/02/1996, 
profi ssão: do lar, estado civil: solteira, domiciliada e residente em Capiva-
ri-SP, Rua Professor Cherubim Sampaio, 536, bairro: Jardim Genova, fi lha 
de Adilson de Freitas Franco e Ana Paula de Lima Franco.

Rafard, 05 de agosto de 2020.

Rosane Mila Peixoto - Ofi cial e Tabeliã

“O mundo maravilhoso das malhas”

R. Regente Feijó, 902 - Capivari
 3491.1246

Confecções Soreli Ltda-ME

Ótica XV
Um carinho especial 

a seus olhos

Rua XV de Novembro, 784

Fone/Fax: (19) 3491-4451

Agro Comercial e Papelaria

GLOBAL

R. Maurício Allain, 130 - Rafard
Fone: (19) 3496-1235

Toda linha de materiais p/ escritório e escolar. 
Pintos, rações, materiais p/ pesca, ferramentas 

e produtos veterinários

ENTREGA À DOMICÍLIO

R. Cons. Gavião Peixoto, 617 - RAFARD

Fone: (19) 3496-1691

Pães - Doces - Bolos
Sorvetes - Café Espresso

R. Maurício Allain, 119
Fone: (19) 3496-1187

Panifi cadora 
Pantojo

O melhor pão da cidade.
Aceitamos encomendas de

pão, bolos, doces e salgados.

M.M. COMÉRCIO DE ÁGUA MINERAL RAFARD

Aberto de segunda à sexta das 8h às 18h. Sábado das 8h às 12 h.

Entregas em domicílio

Av. São Bernardo, nº 53 - Centro - RAFARD

Galão 20 Litros e Galão 10 Litros
DISK ÁGUA: Depósito: (19) 3496-2750
Residência: (19) 3491-7099 / 3492-5315

Valor R$ 149,736 (Lei 1571/2012 - Tiragem 2000)
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Dia 14/08
Luis Antônio Salles Junior
Filipe Emanuel Martins
Diego Rossi Piai
Violayne Fátima da Silva
Marilda L. Conde Godinho Dante
Arnaldo de Sousa Soares
Everton Canaveze
Renata Assalin Lourenson

Dia 15/08
Ricardo Rojas
Lilian Anquiele Pires
Aparecida Gonçalves Fornazin
Leonardo Henrique Vieira
José Roberto de Campos
Flávia Machado
Helena Francisco da Silva

Dia 16/08
Suzi Micheli Ramos
Daniele Fabrício
Murilo Pires
Edson Bombonatti (Tambuzinho)
Cassia Pacheco Batagin
Luciana Andrello

Dia 17/08
Tiago Augusto Dante
Sylvia Renata Assalin Soares
Naiane Silva Alves Ferreira
Leticia Boaventura

Rafael Kerche
Priscila Fornel
Admilson Monteiro

Dia 18/08
Davi Giolo Scomparim
Maria da Glória Santos Proença
Alex Sandro Zuin
Dagnol Arruda Pereira
Ariovaldo Talassi Júnior
Rosa Zuin
Júlia Santos de Campos
Diogo Rodrigues Tezotto
Osvanil Callegari
Pedro Alexandre Feliciano
Yan Jim
Arivaldo Coelho
Ivan Armelin
Angela Galdino

Dia 19/08
Helena Chiarini
Henrique Canaveze Giatti
Viviani Bregion Silva
Tauã de Souza Oliveira
Patricia Rodrigues
Antonio Oliveira (Sacola)
Vânia Anacleto Lourenço

Dia 20/08
Eloa Piai
Luis Otavio de Moura

Áries – De 21/03 a 20/04: A Lua Minguante desta semana traz encerramentos importantes no 
campo financeiro e profissional. O céu indica que existem ainda alguns desafios, o que pode estar 
acontecendo por causa de documentos, contudo a semana está ótima para articular acordos que 
devem ser encerrados. Para acelerar todo esse processo, busque enxergar o quanto é necessário 
desapegar de coisas, pessoas e experiências para que você abandone uma estrutura que bloqueia o 
seu florescimento. Tudo vai dar certo, mas é preciso soltar e transformar a sua visão. É uma semana 
para superar desafios e concluir questões materiais e profissionais. Apesar de o foco ser direcionado 
à carreira, é uma semana positiva para cuidar da pessoa amada e buscar contatos mais íntimos. 
Abandone a necessidade de controle e cuide das suas necessidades de afeto. Você está sentindo 
o peso das responsabilidades, e isso é exatamente o que deseja transformar urgentemente. Foque 
no autodesenvolvimento. Independentemente das crises e de tudo que o cerca, os resultados virão.

Touro – De 21/04 a 20/05: Nesta semana, a Lua Minguante afeta grandemente as suas deci-
sões. Você vai sentir a necessidade de eliminar e de encerrar experiências que não cabem mais em 
sua jornada. O céu lhe dá consciência e, dessa forma, sabedoria para chegar a uma conclusão signi-
ficativa para o seu desenvolvimento. O melhor desta fase é que você está preparado para abandonar 
um cenário desgastado e se sente disposto a trilhar novos objetivos. Nesta semana, busque entender 
o que é valioso em sua vida e, com sabedoria, tome as decisões certas. Uma nova filosofia e uma 
nova consciência preenchem as suas percepções. Você está mais consciente do que é importante 
para o seu bem-estar e, consequentemente, isso afeta as suas escolhas afetivas. Saber o seu papel 
lhe dá condições de se posicionar com sabedoria na relação. É importante gerenciar a ansiedade, 
para que você tome decisões importantes no campo profissional. É preciso colocar o conhecimento 
em prática e promover mudanças, com foco em encerramentos. É uma semana ótima para transfor-
mar situações que vêm gerando desgaste.

Gêmeos – De 21/05 a 20/06: A Lua Minguante lhe dá a possibilidade de encerrar processos 
emocionais que geram dependências, bloqueios, exílios ou dificuldades para perceber o seu verdadei-
ro valor. É uma semana importante para atuar com sabedoria e eliminar tendências que vêm lhe opri-
mindo. O céu pede que você encare os medos de forma a superá-los e, dessa forma, conduzir a sua 
vida e uma conexão com valores mais elevados. O céu lhe ajuda a lidar com as contas, principalmente 
com os recursos compartilhados. É preciso, porém, transformar o seu ciclo atual. O cônjuge passa 
por transformações profundas, o que pode promover decisões importantes na relação. Talvez seja 
necessário libertá-lo, para que ele(a) possa se encontrar. Os projetos a dois transformam a relação. É 
uma semana em que você terá a oportunidade de transformar mazelas, medos, bloqueios e tudo que 
o impede de prosperar numa atividade que tem a ver a sua missão. Olhe para dentro e reavalie se está 
conectado com os seus valores internos.

Câncer – De 21/06 a 20/07: A Lua Minguante traz encerramentos significativos na forma de 
desenvolver projetos, principalmente aqueles que afetam os recursos materiais. Você verá a oportuni-
dade de perceber melhor as condições nas quais está inserido, o que é ótimo para assumir as rédeas 
de uma forma construtiva. As relações com clientes, sócios e parceiros estão sendo transformadas, e 
tudo isso é ótimo para estabelecer acordos justos. É uma semana para focar em projetos e na forma 
como deseja articular as ideias com algumas pessoas. O foco é mudar algumas estruturas. Há refle-
xões profundas no relacionamento. O cônjuge está passando por um processo desafiador, e isso pode 
gerar várias questões a serem resolvidas entre vocês. O céu lhe dá sabedoria para tomar decisões 
a dois. Foque em seus projetos e na atuação com um grupo de pessoas. É uma semana importante 
para encerrar situações e promover ideias que o favoreçam.

Leão – De 21/07 a 22/08: A Lua Minguante traz encerramentos importantes no campo profissio-
nal e no desenvolvimento de metas. As responsabilidades estão sendo reformuladas, o que lhe dá 
condições de avaliar o futuro. Pode ter certeza de que as rédeas estão em suas mãos e isso é ótimo 
para o seu desenvolvimento. Analise com sabedoria o que deve ser encerrado e transformado em sua 
trajetória. Você está saindo de um ciclo desgastado e entrando num novo ciclo de vida. Os resultados 
estão atrelados às suas percepções. A relação passa por renovações. É uma semana importante para 
analisar a sua atuação no campo afetivo. Examine as mudanças que precisam ser transformadas 
em seu comportamento. Seja leve e busque alternativas para se adequar à relação. É uma semana 
significativa para promover mudanças no trabalho. Você está consciente desse processo e se sente 
disposto a concretizar os planos com maturidade e consciência dos compromissos envolvidos.

Virgem – De 23/08 a 22/09: A Lua Minguante lhe dá a possibilidade de avaliar as suas crenças 
e o campo filosófico. Você está passando por um processo importante de encaixe com a autoestima e 
com padrões emocionais que precisam ser encerrados para o desenvolvimento de um ciclo mais pro-
missor. É uma semana para examinar crenças e experiências em outras cidades. Você está conscien-
te das transformações e de quanto isso afeta a sua autoestima e as suas experiências afetivas. Você 
está mudando as suas percepções em relação ao cônjuge e às necessidades da relação. Todo esse 
processo é importante para desenvolver novos projetos a dois, contudo nesta semana a experiência 
transforma as crenças mais profundas. Busque entender as suas necessidades de reconhecimento. 
É uma semana para transformar tais necessidades. Você está no caminho certo e com os caminhos 
abertos. A única exigência é se encaixar com a sua essência.

Libra – De 23/09 a 22/10: A Lua Minguante desta semana traz encerramentos satisfatórios para 
administrar os recursos compartilhados e os bens materiais. Você está maduro e consciente das 
transformações que envolvem a família e toda a dinâmica da rotina. O céu colabora com encerra-
mentos de contratos e negociações. É uma semana importante de amadurecimento das mudanças 
pelas quais você vem passando, porque os encerramentos são profundos e significativos. O cônjuge 
passa por transformações profundas e a experiência pode tocar desfechos em família. A sabedoria 
é essencial para que ambos possam transitar por esse ciclo importante. A situação pode afetar a 
estrutura da relação, se vocês estiverem desconectados. É uma semana importante para avaliar os 
recursos compartilhados, com o propósito de encerrar um formato de trabalho improdutivo. A semana 
abre os seus horizontes e agrega em sua rotina algo a mais. Os projetos precisam ser reorganizados 
e adequados ao novo momento.

Escorpião – De 23/10 a 21/11: A Lua Minguante desta semana traz reflexões profundas e po-
sitivas para o relacionamento. Com certeza haverá a oportunidade de compartilhar as suas ideias 
com uma pessoa significativa, mesmo se estiver sozinho. Mas o céu reserva a você uma excelente 
conexão com uma pessoa que mexe com você e gera transformações em sua pessoa. É uma semana 
para compartilhar e se aprofundar em seus sentimentos, porque assim você poderá priorizar o que 
realmente é essencial. Existe a necessidade de ser reconhecido. É uma semana ótima para entender 
com profundidade as necessidades da relação. O cônjuge vai se sentir à vontade para expressar os 
sentimentos e, dessa forma, vocês poderão, juntos, promover mudanças saudáveis. O trabalho vem 
exigindo de você prontidão e liderança. A experiência pede coragem e assertividade para expor o seu 
conhecimento, além de promover reuniões e treinamentos. Busque, nesta semana, encerrar contatos 
ou possíveis pendências com algumas pessoas.

Sagitário – De 22/11 a 21/12: A Lua Minguante desta semana traz encerramentos significativos 
em seu formato de trabalho, podendo mexer com colaboradores e com o ambiente. É uma semana 
para encerrar atividades que estão em sua rotina e também para mudar os hábitos. Uma nova forma 
de perceber as suas necessidades também proporciona a necessidade de mudar a forma como admi-
nistra as contas diárias ou a dinâmica dos compromissos inseridos na rotina. Talvez seja necessário 
avaliar as crenças e a forma como você vem dando permissão para uma troca afetiva saudável. Os 
caminhos estão abertos, contudo podem estar bloqueando uma pessoa especial. Os compromissos e 
as responsabilidades financeiras são altos, mas você está em condições de conduzir o trabalho com 
maestria. Dedique a semana para encerrar hábitos ou atividades improdutivas. Os colaboradores e a 
estrutura da rotina podem passar por mudanças.

Capricórnio – De 22/12 a 20/01: A Lua Minguante desta semana traz encerramentos positivos 
para os filhos, para os assuntos do coração e para enxergar com mais propriedade as suas neces-
sidades de afeto. É momento de permitir que novas experiências entrem, contudo, nesta semana, é 
preciso examinar se existe um espaço sadio para viver coisas novas e diferentes. Não alimente mais o 
medo. Você pode e vai ser feliz… apenas dê permissão a isso tudo! O ingresso do planeta Vênus em 
Câncer lhe trouxe abertura para o campo afetivo. É uma semana para transformar comportamentos 
que, de alguma forma, ainda travam o campo afetivo. O amor deseja entrar. Já parou para pensar em 
quanto as mudanças pelas quais você vem passando são positivas e necessárias neste novo ciclo? 
É uma semana importante para desapegar de ideias rígidas. É momento de atuar com criatividade.

Aquário – De 21/01 a 19/02: A Lua Minguante desta semana traz encerramentos significativos 
em família. Você está mais consciente das suas necessidades e se sente disposto a olhar para as suas 
necessidades mais íntimas. A experiência lhe proporciona entendimento sobre as relações com pais 
e sogros e pode trazer mudanças de casa ou na rotina da família. A experiência também mexe com 
o cônjuge ou com uma pessoa em especial. A família passa por mudanças profundas, o que afeta o 
formato da relação. É uma semana positiva para renovar a relação. Mudar é necessário para que vocês 
possam seguir numa experiência interessante para a relação. Tenha atenção com a ansiedade, que vem 
afetando o seu emocional. É uma semana importante para promover mudanças, contudo os resultados 
dependem do seu equilíbrio emocional e da maturidade para guiar novas estruturas profissionais.

Peixes – De 20/02 a 20/03: A Lua Minguante desta semana está ótima para encerrar experiên-
cias com pessoas do seu convívio e com parentes. Há possibilidade de um excelente desfecho para 
lidar com projetos e experiências que envolvem pessoas e ideias. As ideias são direcionadas de uma 
forma sábia para promover o trabalho e a rotina de uma forma mais produtiva. O cônjuge está decidido 
a mudar aspectos importantes em sua rotina e em seu trabalho. A pessoa amada tem necessidade de 
compartilhar ideias, mas antes é preciso promover uma mudança necessária no ambiente de trabalho. 
Apesar dos obstáculos inseridos na rotina, é preciso manter um diálogo objetivo entre vocês. Você 
está ansioso para lidar com movimentos financeiros. É uma semana positiva para encerrar atividades 
na rotina. A experiência pode trazer a necessidade de promover reuniões com colaboradores e pres-
tadores de serviço. O objetivo é encerrar algumas atividades.

Horóscopo
FILMES

Fina Estampa - Globo - 21h – sexta-feira: 
Pereirinha desconfia que Enzo esteja realmen-
te gostando de Danielle. Álvaro, Íris e Alice 
chegam à casa de Tereza Cristina. Baltazar se 
desculpa com Crô. Letícia vê Juan Guilherme 
chegar com Chiara após os exames. Paulo se 
atrapalha com a troca de fralda de Vitória. Max 
avisa aos jornalistas que Danielle está em seu 
colégio. Pedro Jorge pede para Danielle levá-lo 
para conhecer sua irmã. Crô fica nervoso com 
a chegada do delegado Paredes. A imprensa 
invade o colégio de Pedro Jorge e questiona 
Danielle. Paulo fica fascinado ao cuidar de Vitó-
ria. Esther se assusta quando vê Danielle na TV.

Totalmente Demais - Globo - 19h – sexta-
-feira: Hugo desmaia de felicidade, e Dorinha 
o ajuda. Débora e Cassandra comemoram ao 
descobrir que estão milionárias. Hugo procura 
Carolina. Cassandra pede a Hugo para comprar 
o apartamento de Carolina. Max pede a Lu que 
finja ser sua namorada durante a visita de seus 
pais ao Rio de Janeiro. Zé Pedro alerta Germa-
no de que um estelionatário está usando os da-
dos de Sofia para pedir empréstimos bancários. 
Montanha leva Wesley para fazer fisioterapia ao 
ar livre. Passeando pelo bairro de Fátima, Lili 
acredita ter visto Sofia.

Novo Mundo - Globo - 18h – sexta-feira: Fred 
e sua tripulação partem em busca do tesouro 
do galeão espanhol. Leopoldina convida Anna 
para ser sua secretária de governo. Dom Pedro 
e Chalaça conseguem o apoio de muitas provín-
cias do interior de São Paulo. Libério conquista 
sua liberdade e pensa em resgatar outras pes-
soas com a ajuda de Matias e Cecília. Schultz 
desconfia de Greta, que segue envenenando 
Wolfgang. Germana, Elvira e Licurgo sabotam a 
taberna de Hugo. Durante a revista das tropas, 
Leopoldina e Anna sofrem um atentado, coman-
dado por Thomas. Matias, Libério e Cecília li-
bertam as pessoas escravizadas por Sebastião. 
Matias e Luana se interessam um pelo outro. 
Dom Pedro não resiste ao amor por Domitila. 
Piatã tem uma visão da aldeia onde vivia sua 
mãe. Sebastião ameaça Cecília, Libério, Amá-
lia e Peter. Leopoldina afirma a Bonifácio que 
é hora de declarar a independência do Brasil.

Malhação - Globo - 17h30 – sexta-feira: Sa-
mantha se irrita com Tina, e Keyla oferece aju-
da a Tato. Anderson tenta conversar com Tina. 
Bóris despista Malu. Keyla repreende o compor-
tamento subversivo de Tato. Samantha flerta 
com Anderson. Tato pede ajuda a Aldo, mas o 
pai expulsa o rapaz de sua casa. Tina e Keyla 
sentem ciúmes da proximidade entre Ellen e 
Lica, e Benê fica confusa. Ana Maria conversa 
com Lica sobre seus sentimentos por Bóris. Lica 
pede para falar com Clara. Anderson recebe um 
presente de Samantha. Tato entrega a Dóris o 
documento com a falsa assinatura de Aldo.

Chiquititas - SBT - 21h15 – sexta-feira: José 
Ricardo fica encantado com uma mulher que 
avista no campo de golfe. A mulher se aproxi-
ma de José Ricardo e se apresenta como Cintia 
(Milena Ferrari). O empresário elogia sua beleza 
e depois pede para Armando descobrir tudo o 
que puder sobre Cintia. No orfanato, as chiqui-
titas estranham a demora dos convidados. Os 
meninos reclamam que querem comer. O pri-
meiro convidado chega à festa, trata-se do ga-
roto mais nerd da escola (Júlio Félix). Porém o 
menino estava apenas procurando o local onde 
aconteceria um campeonato de videogame. 
Mosca avisa que ele errou o endereço. As crian-
ças contam a Chico que ninguém apareceu para 
a festa. O cozinheiro tenta animá-los, mas não 
consegue. No pátio, Carol revela para Junior 
que sente falta de seus pais e que se mudou 
de sua cidade para tentar a vida em outro lugar. 
Junior confessa que na época da escola ele era 
um garoto muito estudioso e que nunca frequen-
tou festas. Carol ri do rapaz e o convida para 
dançar. Enquanto dançam uma música, Junior 
aproveita o momento romântico e beija Carolina. 
A campainha do orfanato toca. Rafa vai atender 
e se depara com as Top 3 – Débora (Isabella 
Moreira), Priscila (Giovanna Vargas) e Michelle 
(Giovana Boscolo). Débora zomba da decora-
ção da festa e diz que não precisam de convi-
tes. Michelle pergunta onde estão os convida-
dos. As Top 3 zombam das meninas. Ernestina 
vai até a sala e cumprimenta as riquinhas, mas 
elas a ignoram. As chiquititas expulsam Chico e 
Ernestina da sala. Na cozinha, o cozinheiro fica 
chateado e diz para a zeladora que acha que as 
crianças têm vergonha deles. Débora, Michel-
le e Priscila esnobam todos do orfanato e vão 
embora. As meninas ficam preocupadas que as 
Top 3 contem para toda a escola que ninguém 
apareceu na festa. No pátio, Junior e Carol pa-
ram de dançar ao perceber que a música foi in-
terrompida. Chateadas, as chiquititas vão para 
o quarto. Cris e Vivi choram pelo fracasso da 
festa. As garotas contam para Carol sobre o que 
Débora, Michelle e Priscila fizeram. Carol tenta 
tranquilizá-las e afirma que elas não precisam 
se importar com o que os outros pensam delas. 
Na sala, Mosca, Rafa e Binho contam a Junior 
a humilhação que as Top 3 os fizeram passar. 
Beto e Clarita assistem a um filme juntos. O ra-
paz rouba um beijo da garota, mas ela não gosta 
e o questiona que tipo de relacionamento eles 
têm. Clarita pergunta a Beto se eles estão na-
morando. O rapaz tenta desconversar e a beija 
novamente. Dani atrapalha os dois e pergunta 
se eles são namorados. A menina diz que não 
está conseguindo dormir e o rapaz empresta o 
celular para Dani se distrair. No dia seguinte, to-
dos os alunos zombam das chiquititas na esco-
la. Eduarda chega ao Café Boutique e questiona 
se ela descobriu algo de Maria Cecília. Clarita 
diz que não viu nada de errado. Tobias nota que 
a mãe de sua amada está na loja e sobe na sala 
da supervisora. Ao entrar, o barista percebe que 
Armando está na sala e deixa apenas a enco-
menda de doces que a moça pediu. Armando 
pergunta para Maria Cecília por que Tobias 
sempre vai a sua sala. Tobias espera o elevador 
e a supervisora vai atrás dele. O barista pede 
desculpa por ter entrado em sua sala sem avi-
sar. Maria Cecília diz que está tudo bem. Tobias 
avisa que sua mãe está na loja e que não para 
de questionar Clarita sobre seu comportamento. 
A supervisora se irrita e diz que Eduarda precisa 
parar de mandar em sua vida. Tobias aproveita 
o momento e convida Maria Cecília para sair 
à noite. A moça diz que precisa despistar sua 
mãe, só assim poderá sair com ele. Maria Cecí-
lia aproveita o momento e beija Tobias. Ao abrir 
a porta do elevador, a supervisora e Tobias são 
surpreendidos por Eduarda. Porém, a socialite 
não percebe o romance. Enquanto esperam Ca-
rol para irem embora, as chiquititas comentam 
sobre o difícil dia no colégio. Beto chega de 
moto na escola, deixando as pequeninas en-
cantadas com seu charme. Beto vai falar com 
as garotas e as cumprimenta com um beijo no 
rosto. Débora, Michelle e Priscila observam a 
cena e não acreditam que um rapaz tão bonito 
fale com as chiquititas. Beto explica as pequeni-
nas que ele é irmão de Carol. O rapaz comunica 
às garotas que elas irão embora de uma manei-
ra especial. No mesmo momento, Junior chega 
de carro. Vivi sobe na moto de Beto e as outras 
chiquititas vão de carro com Junior. Débora, Mi-
chelle e Priscila ficam chocadas.

Quando Me Apaixono - SBT - 18h15 – sex-
ta-feira: Quando Jerônimo diz aos empregados 
que vai cortar todos os laços com a fazenda, as 
terras e os vinhedos de Rafael, Carlos pergunta 
se ele também vai se afastar de Roberta e Re-
nata: quer saber se está pensando em esquecer 
de vingar a morte de seu irmão. Josefina está 
muito irritada com a decisão do marido de dor-
mirem em quartos separados. Gonçalo comenta 
com Honório que pretende se divorciar de Jose-

fina e refazer sua vida. Ele confessa que desde 
que conheceu Regina sente que precisa de algo 
que dê sentido à sua vida, algo que o apaixone. 
Renata finalmente diz a Matias que gosta dele 
como um irmão. Depois ela se encontra com 
Jerônimo e ele descobre que Renata tinha um 
encontro marcado com Rafael. Depois da con-
versa, Jerônimo se convence que Renata é a 
mulher que deve odiar pois foi ela que provocou 
a morte de seu irmão. Roberta descobre que 
está grávida. O bebê é de Rafael e ela quer se 
desfazer da criança. Antônio se chateia por Re-
gina ter cancelado sua viagem à Espanha e de-
cide voltar. Josefina usa o telefone de Eulália e 
liga para Regina. Ela se faz passar por uma mãe 
solteira que precisa de ajuda e marca um en-
contro com ela perto do Centro de Reabilitação. 
Enquanto não chega o momento de presentear 
sua futura esposa com a fazenda, Augusto de-
cide alugá-la a Lázaro, que planeja trocar todos 
os empregados.

O Que a Vida Me Roubou - SBT - 17h15 – sex-
ta-feira: Eles falam sobre a possibilidade que 
existe de que Alessandro acorde do coma e o 
perigo que corre a felicidade de Montse. Pedro 
garante a Graziela que Montse jamais saberá 
que Alessandro está vivo. Adolfo leva Maria a 
uma clínica de reabilitação, mas ela se recusa 
a fazer o tratamento e pede que não a deixe lá.

Cúmplices de um Resgate - SBT - 21h30 – 
sexta-feira: Letícia está trabalhando na Top Re-
cords, concorrente da Dó-Ré-Music. Priscila vai 
até a nova gravadora para conhecer um pouco 
mais sobre o local, mas descobre que para isso 
precisa estar acompanhada da mãe. Isabela 
assiste um filme apenas com a mãe. Meire faz 
todos os exercícios de malhação propostos pelo 
personal trainer. Dinho se preocupa que a tia 
consiga emagrecer os cinco quilos da aposta. 
Mateus percebe que Omar foi atrás de Sabrina 
após descobrir que ela é rica. Omar abusa de 
Sabrina e faz com que ela compre presentes 
para ele, como sapatos. A garota não percebe 
nada. Otávio leva Rebeca e as gêmeas para o 
circo. Durante a apresentação, eles se surpre-
endem com o show de mágica feito por Vargas. 
Mateus tenta alertar Sabrina sobre Omar se 
aproximar por interesse. Os cúmplices tentam 
fazer Meire comer para engordar.

Apocalipse - Record - 20h45 – sexta-feira: 
Benjamin se preocupa com Glória. Ricardo 
manda André viajar até o Rio de Janeiro para 
fiscalizar a implantação da marca. Brenda não 
aceita viajar com o namorado. Diogo confrater-
niza com Ângela e eles exaltam o governo de 
Ricardo Montana. Felipe ampara Estela e Talita. 
Jonas sugere que a família tenha que abando-
nar a própria casa. Na Nova Babilônia, Benjamin 
sofre tortura. Greta flagra Adriano fotografando 
as plantas da Cidade do Futuro. Melina ques-
tiona a presença de Brenda na empresa duran-
te a noite. César tenta se esconder de alguns 
soldados. Adriano dá uma desculpa e despista 
Greta, que o olha desconfiada. Brenda recusa 
a ajuda de Melina. César observa o trabalho 
dos oficiais inimigos. O policial se encontra com 
Brenda e Adriano. Eles tentam achar uma for-
ma de salvar Benjamin. Ricardo toma café da 
manhã com seus familiares. Guido é surpreen-
dido com a presença de André na delegacia. Na 
Agência Espacial, Uri e Dylan se apavoram ao 
verem fiscais do governo conferindo a implanta-
ção da marca nos funcionários. Gideon e Tamar 
disfarçam o incômodo diante de Ricardo. Depois 
de ser torturado psicologicamente, Benjamin é 
levado da prisão.

Jesus - Record - 21h30 – sexta-feira: Jesus 
enfrenta o olhar de Satanás e observa a tem-
pestade em alto mar. Ele então desce o monte, 
decidido. Os apóstolos enfrentam as ondas e o 
mal tempo. Judas Iscariotes se desespera e diz 
que Jesus os abandonou. Madalena, Maria, Goy 
e os outros se assustam com a chegada de um 
homem com o ombro deslocado. Diana avisa 
que Salomé fugiu. Heitor e Caius acompanham 
a moça até a casa de Adela. Goy consegue 
colocar o ombro do homem no lugar. Caifás se 
queixa de Anás. Arimatéia tenta conversar com 
Tiago Justo, mas é destratado. Barrabás ordena 
que os rebeldes reúnem o maior número possí-
vel de pessoas para a revolta. Os apóstolos se 
desesperam com a forte tempestade. Barrabás 
se irrita ao ver Petronius na casa de Adela. Lon-
ginus descobre que Salomé foi vista na cidade. 
Tiago Justo sofre ao lembrar de Deborah. Za-
queu cobra impostos de Shabaka. Caius e Lon-
ginus procuram por Salomé. No palácio, Adela 
fala sobre o encontro com Salomé. Herodíade 
se irrita com o depoimento dela e é contida 
por Pilatos. Asisa fala mal de Jesus para Sara. 
Durante a tempestade no mar, os apóstolos se 
assustam com a presença de um vulto em meio 
às ondas. Sara critica Asisa, que sai irritada. Os 
apóstolos ficam impressionados ao verem Je-
sus andando sobre as águas. Pedro pede para 
fazer o mesmo, mas se distrai com um trovão e 
acaba afundando, suplicando a ajuda de Jesus. 
Ele é salvo pelo Filho de Deus. Eles chegam à 
Genesaré e Jesus manda avisarem a todos so-
bre sua presença na cidade. Adela fica preocu-
pada ao ouvir Barrabás falando sobre a revolta. 
Arimatéia conversa com Deborah e diz que Tia-
go Justo está com ódio. Laila se queixa com o 
marido sobre sua solidão. Jesus cura mais pes-
soas e Pedro o alerta para a quantidade de gen-
te. Caifás estranha a grosseria de Anás. Malco 
avisa que vários revoltosos estão na porta do 
templo. Maria tenta se aproximar de Jesus. Goy 
pede ajuda ao homem que encontraram. Simão 
Zelote se apresenta a Maria Madalena. Maria 
sente orgulho do Filho. Pilatos é avisado sobre 
a presença dos revoltosos. Barrabás incita os 
rebeldes. Caifás dá carta branca ao grupo de 
judeus. Longinus encontra Salomé no tanque 
de Betesda. Jairo insiste e acaba beijando Laila. 
Jesus fala para a multidão.

FILMES

O Último Mestre do Ar – Globo - 14h56 – sex-
ta-feira: A Nação do Fogo está em guerra com 
as Nações da Água, do Ar e da Terra porque 
pretende dominar o mundo. O conflito já dura 
um século e não há a menor previsão de quan-
do chegará ao fim. Somente o aparecimento de 
um Avatar, único capaz de controlar os quatro 
elementos, poderá ajudar a restabelecer o equi-
líbrio.

Mark & Russell, Viagem Selvagem – SBT - 
23h15 – sexta-feira: O jovem Mark é popular 
no departamento de trânsito por suas reprova-
ções nos exames práticos. Mesmo sem carteira 
de motorista, Mark aceita dar carona a para a 
garota dos seus sonhos até uma badalada festa 
da escola. Correndo contra o tempo, Mark pede 
ajuda do seu amigo inseparável, Russell. Assim 
os dois chegam ao instrutor Glenn, famoso por 
aprovar 92% de seus alunos! Será essa a chan-
ce de Mark se tornar um motorista habilitado?

A Boneca do Mal – Globo - 2h57 – sexta-fei-
ra: Quando Allyson Simon se divorcia do seu 
marido Jonathan e se muda com sua filha de 
nove anos para uma antiga casa no subúrbio, 
ela descobre que seu corretor nunca lhe con-
tou a verdade: cinco anos atrás uma família fora 
assassinada no local. Ao mesmo tempo em que 
Allyson tem consciência do ocorrido, sua filha 
descobre uma boneca pela qual fica obcecada, 
se tornando irreconhecível para seus pais.

Qual é a Aposta – Globo - 4h23 – sexta-feira: 
Quatro jovens jogadores compulsivos criam um 
plano radical para sair da dívida com um jogo 
fixo.

Novelas e Filmes
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Paratleta da Washi-Ki-O conquista 
3º lugar em campeonato internacional

Karatê  |  Christian Menegon conquistou título inédito na modalidade

Sempre deve ser mo-
tivo de reconhecimento 
quando um atleta da nossa 
região consegue realizar 
um feito inédito, e dessa 
vez o paratleta Christian 
Cesar Menegon é o me-
recedor desse reconheci-
mento.

Aliás, no dia 29 de ju-
lho o paratleta conseguiu 
conquistar o terceiro lugar 
no Torneo Europeo Virtual 
de Para-Karate. Christian 
é paratleta na associação 
Washi-Ki-O Karate-Do 
Shorin-Ryu, do professor 
Edson Zuin. A academia 
está localizada na cidade 
de Capivari.

Christian é paratleta 
na modalidade de kata e 
no campeonato teve que 
enfrentar outros paratle-
tas das cidades da Índia 
e da Romênia, no mês de 
julho de 2020. Apesar da 
terceira colocação, a nota 
do Christian foi superior 
ao segundo colocado, fi-
cando apenas 0,6 décimos 
do primeiro colocado na 
competição.

Contudo, mesmo dian-
te do que temos enfren-
tado com esta pandemia 
e a realização do campe-
onato tenha sido virtual, 
o paratleta representou o 
Brasil de uma forma ines-
quecível.

“Já que todos os trei-
nos foram realizados em 
casa e essa foi a primeira 

participação do atleta em 
um campeonato interna-
cional. Essa conquista 
além de ser pessoal é uma 
conquista em prol da FPK 
e do Brasil”, reconhece o 
Sensei (professor) Edison 
Zuin.

Agradecimentos
O paratleta sabe que 

sem algumas pessoas essa 
conquista jamais seria 
possível, por isso, agrade-
cer é fundamental.

Primeiramente Chris-
tian agradece ao Depar-
tamento de PcD FPK, ao 
Coordenador Geral do 
Departamento PcD FPK. 
Também agradece ao Sr. 
Oscar Garcia Braga Neto 
e a professora Sheila que 
fizeram parte da equipe.

Christian Menegon
Dessa forma, é sempre 

interessante conhecer os 
paratletas e conquistado-
res de prêmios tão impor-
tantes, além do esporte! 
Isso faz com que cada dia 
mais se inspirem em suas 
histórias e vejam que elas 
também são capazes de 
conquistar coisas grandio-
sas!

O paratleta Christian, 
além de ser carateca e as-
sistente da Washi-Ki-O, 
é advogado na cidade de 
Piracicaba/SP. Ele tam-
bém acumula o cargo de 
assistente jurídico no De-

partamento de Para-Kara-
te FPK.

Praticante da modali-
dade de Karatê há mais de 
30 anos, Christian está es-
perançoso para participar 
de novos campeonatos, 
inclusive internacionais. 
E alguns já tem até pre-
visão para acontecer, em 
setembro será realizado 
a 2ª edição desse mesmo 
campeonato internacional 
e o paratleta já se prepara 
para participar!

Agora nos resta ficar 
na torcida para que o atle-
ta consiga realizar esse 
feito de ficar entre as três 
primeiras posições nova-
mente, torcendo princi-
palmente pelo primeiro 
lugar.

É sempre um orgulho 
para a cidade de Capivari 
quando um paratleta con-
segue um feito tão incrí-
vel. Ficamos aqui aguar-
dando para realizar uma 
nova matéria em setembro 
parabenizando Christian 
por uma nova conquista!

Capivari ganhará a “Ciclovida” 
na Pio XII no dia 30 de agosto

Capivari  |  Ciclistas terão seu espaço aos domingos para as pedaladas

A Prefeitura de Capivari 
inaugura a partir do dia 30 
de agosto a “Ciclovida”, com 
uma ciclofaixa na avenida Pio 
XII, que nesta primeira fase 
terá cerca de 1,5 Km de per-
curso entre ida e volta, com 
início na altura da rua Pedro 
Stucchi até o cruzamento 
com a rua João Gonçalves de 
Oliveira. 

O funcionamento acon-
tecerá aos domingos, das 7h 
às 12h, e o trecho receberá 
placas de sinalização, sinali-
zação de solo, com a demar-
cação da faixa, que ficará à 
esquerda da via, junto ao can-
teiro central. As equipes de 
trânsito demarcarão o trecho 
aos domingos com cones para 
que os motoristas se atentem 
e respeitem a faixa. 

Os ciclistas, por sua vez, 
deverão respeitar a sinaliza-
ção da faixa, andando no es-
paço reservado às bicicletas, e 
no mesmo sentido da via, fa-
zendo uso de equipamentos de 
segurança, como o capacete. 

Interdições
O trânsito será desviado 

na Pio XII sentido Centro 
pela rua Barão do Rio Bran-
co. A Pio XII permanecerá 
fechada (somente aos domin-
gos, no período citado) entre 
os quarteirões das ruas  Pe-
dro Stucchi e a Barão do Rio 
Branco, apenas na via sentido 
Centro. Este trecho será in-
terditado para que a popula-
ção possa praticar atividades 
físicas como caminhadas in-
clusive com as crianças e até 
mesmo animais de estimação 
(cães deverão estar em colei-
ras e os de grande porte e de 
temperamento mais agressi-

vo deverão usar a focinheira, 
para evitar possíveis mordi-
das). A via sentido Rafard 
não terá interdição. 

Importante
Por se tratar de ciclofai-

xa, de segunda a sábado os 
veículos transitarão pelo lo-
cal demarcado normalmente. 
A ciclofaixa só deverá ser 
utilizada por bicicletas aos 
domingos, no horário estipu-
lado. Pedestres não deverão 
caminhar pela ciclofaixa.

Parque Ecológico
O Parque Ecológico Muri-

lo Ferreira Carnicelli também 
passará por revitalização e 
reabrirá no dia 30 de agos-
to. No momento, somente 
caminhadas e corridas serão 
autorizadas (jogos de vôlei, 
futebol e esportes de contato 
ainda não) devido à pandemia 
de Covid-19 e à classificação 
do município que estará na 

fase amarela. 

Atividades físicas 
com restrições
Devido ao Coronaví-

rus, a Prefeitura de Capivari 
avaliou o momento como de 
retomada consciente das ati-
vidades físicas ao ar livre, já 
na fase amarela, permitindo 
caminhadas, corridas e ci-
clismo dentro dos protocolos 
sanitários, como distancia-
mento de 1 metro a 2 metros, 
uso de álcool gel e o uso obri-
gatório de máscara facial de 
proteção. 

Vale salientar que, de 
acordo com decreto munici-
pal, é proibido o consumo de 
alimentos em locais públicos, 
portanto, a Fiscalização de 
Posturas e a Vigilância Sani-
tária estarão atentas quanto 
às determinações, inclusive, 
à comercialização de ambu-
lantes. Será disponibilizada 
ambulância no local.




